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Чем меньше остается летних дней, тем тревожнее поч
та редакции. Все больше в ней писем о ветхом жилье, не
качественном ремонте, неполадках в тепло- и водоснабже
нии, не подтвержденных делом обещаниях и бюрократичес
ких отписках.

ГОРОД
готовится
к ЗИНЕ

28 подписай под .письмом о ведственном 
положении жильцов дома № 9 по улице 
Щорса, принадлежащего ТПИ. Я 1985 году 
БТИ поставило этому дому 75 процентов 
износа. Дом деревянный, ветхий, е нем 
опасно жить. Бревна вываливаются из сте
ны, чердачные перенрытия провисают, по
лы' сгнили, вея отопительная система вы
шла из строя. |В апреле из-за лопнувших- 
труб тепло было отключено. Ремонта ника
кого нет. _

Не первый раз пишет в редакцию С. И. 
Сорокина на одну и ту же тему— холодно и 
сыро на девятом этаже в панельной девя
тиэтажке по улице Междугородной, 22: 
«Наружные стены промерзают, покрывают
ся инеем и черными пятнами, которые е 
трудом забеливаются, раствор из стыков 
местами вывалился совсем. С потолка по 
стенам бежит вода, .Часто до нашего этажа 
не доходит холодная вода. Три зимы мерз
нем. и никому нет дела. Начальник домо
управления М) 4 А . С. Трапезников мне за
явил, что ремонт стыков —  дело ПЖРТ, а 
водоснабжением занимается «Томскводо- 
канал», тепла не хватает по причине не
правильно сделанной разводки, —  горячая 
вода подается не сверху, а снизу, с перво
го этажа, до нас она доходит чуть теплой.

А выход я вижу простой; надо перевести 
все организации, отвечающие за водо- и 
теплоснабжение в Домах, на хозрасче.т —  
не на бумаге, а на деле. Поставить зарпла
ту их работников в прямую зависимость 
от благополучия в квартирах. А пока зар
плата идет в обычном порядке, никому де
ла до нас нет и .не будет».

Настоящим бедствием для томичей стано
вятся многочисленные бесхозные раскопки. 
Вот письмо, которое подписали 23 жителя 
поселка Хромовка; «В прошлом году, что
бы проложить канализационные трубы к 
очистному сооружению, раскопали дорогу 
при въезде в поселок. Прошло лето, пора 
дрова заготавливать, а подъехать к домам 
нельзя. Мы обращались в Октябрьский рай
исполком, но .помощи не получили».

Участник Великой Отечественной войны 
П. Е. Михайлов .с негодованием пишет о 
том, что п/о «Томскводоканал» 3 июня, 
устраняя течь в водопроводе, в трех ме
стах раскопало улицу Ялтинскую и до сих 
пор не заровняло дорогу.

Партийной организации производствен
ного объединения -«Томскводонанал» сле
дует проанализировать ответы, -исходя
щие из этой организации. Часто в них 
сквозит равнодушие, а порой и просто 
неправда. Вот письмо В. Н. Кукушкина, 
характеризующее стиль работы этого 
объединения: «29 -июля 1988 года за
Хв 6 8 8  производственное объединение 
«Томскводоканал» дало ответ на мою жа
лобу по поводу повреждения водопровода 
на территории Советского комбината бла
гоустройства. Я со всей ответственностью 
заявляю, это этот ответ, будто течь устра
нена. — очередная бюрократическая отпи
ска. Сегодня, 8  августа, вода продолжает 
течь».

Прошедший 10 августа городской пар
тийно-хозяйственный актив обсудил неот
ложные задачи подготовки города к зиме.

. Эта работа признана неудовлетворитель
ной. 8  августа онА справедливо была под
вергнута критике в программе «Время».

Острота положения усутубляется рас
тущим дефицитом мощностей источников 
тепла. Не хватае? 447 гигакалорий, или 
20 проценгго1В тепла. Считается, город к 
зиме не готов, если дефицит тепла превы
шает 15 процентов.

Ек:ть два пути ликвидации дефицита. 
Первый — ввод первой очереди строя
щейся ТЭЦ-3 и завершение работ на 
котле № 11 ГРЭС-П. Второй путь — сни
жение нагрузки потребителями за счет 
качественной подготовки теплоэнергетиче
ского оборудования к работе в зимних 
условиях. Кому и что надо сделать, чет
ко указано в решении горисполкома от 
9 февраля текущего года. В соответствии 
с этим решением силами управления теп
ловых сетей РЭУ «ТЪм:скэнерго» необходи
мо спрессовать 85 километров магист
ральных трубопроводов. Опрессовано 
только 51,9 километра. Отставание со- 
■ставляет 10 дней. Подлежат реконструк
ции 2  километра магистральных сетей, 
реконструировано только бЗО .метров.

Выступивший на активе директор уп

равления теплосетей В. М. Логинов объ
яснил причину срыва объективными, по 
его мнению, причинами, однако заверение 
в том, что все работы будут выполнены в 
срок, прозвучало неубедительно. Оно не 
было обосновано конкретными мерами, 
предпринятыми для ликвидации отстава
ния.

Крайне медленно ведет работы завод 
режущих инструментов на тепломагистра- 
ли по улице Нахимова. Только начинает 
реконструкцию тепломагистрали по про^ 
спекту Ленина трест «Опецстроймехани- 
зация».

Вызывают треводу медленные темпы 
сдачи теплоснстем для объектов соцкульт
быта. Из 21 детского сада только у 5 го
товы к зиме внутренние системы. Ни 
один из 8 6  объектов здравоохранения не 
имеет полной готовности к зиме. Ни один 
из 18 объектов профтехобразования не 
предъявлен энергонадзору.

Напряженная обстановка и в подготов
ке систем промышленных предприятий. 
Из 120 предприятий'к сдаче систем тепло- 
потребления приступили лишь 52, по и 
здесь процент сдачи объектов колеблется 
от 50 процентов (ТЗРИ, объединения 
«Контур», «Сибэлектромотор») до 5 про
центов (объединение «Сибкабель»),

Большой объем незавершенных работ 
по подготовке жилого фонда, его внутрен
них систем. Из 2.630 систем жилого фон
да готово только 1.429. В ооновном это 
дома горжилуправления.

Как всегда, с неоправданной задер^ккой 
готовится ведомственный фонд. Руководи
тели ряда предприятий находятся в благо
душном отпускном состоянии, о подго
товке к зиме своих жилых домов, котель
ных, тепловых сетей всерьез еще не ду
мают.

Не приступили « реконструкции и под
готовке к зиме своих теплотрасс организа
ции Главтомскстроя — по улицам Твер
ской и Мичурина. объединение «Союз- 
тОмскмелиорация» — по улицам Алтай
ской, Сибирской, производственное Объ
единение «Вирион» — по улицам Иванов
ского, объединение «Сибкабель» — по 
проспекту Фрунзе, «Агропромстрой»— по 
переулку Курскому. Мебельный комбинат 
не готовит к зиме теплотрассу, ведущую 
к детскому саду № 9. Неудовлетворитель- 

'но готовит свою теплотрассу по улице 
Беринга ТНХК, из-за чего невозможно бу
дет своевременно дать тепло в жилые 
массивы по улицам Лазарева и Лазо. 
Подотдел Кеме1з6 вокой железной дороги 
не устраняет свои недоделки на тепло- 
магистрали, ведущей к железнодорожной 
больнице. Плохо ведет строительство но
вых теплотрасс трест «Опецстроймехани- 
зация» по улице И. Черных.

Особое внимание следует уделить ре
монту внутриквартальных сетей. Необхо
димо рекокструи^вать 10,9 километра, в 
том числе силами предприятия томских 
тепловых сетей—3,5 километра и промыш
ленными предприятиями и организация
ми— 7,4 километра. Реконструировано 
только 3,7 километра, 2,5 километра на
ходятся в работе.

С т р о г о г о  к о н т р о л я  т р е б у ю т  у с т а н о в к а  
д о  1 с е н т я б р я  д р о с с е л и р у ю щ и х  у с т р о й с т в  
( с о п е л ,  р е г у л и р у ю щ и х  ш а й б  и  т ! д . ) ,  у т е 
п л е н и е  ,п о д в а л о 1В, ч е р д а к о в ,  п о д ъ е з д о в ,  
л е с т н и ч н ы х  к л е т о к  ж и л ы х  д о м о в ,  с л у ж е б 
н ы х  и п р о и з в о д с т в е н н ы х  з д а н и й .

О т в е т с т в е н н о с т ь  з а  с в о е в р е м е н н у ю  п о д 
г о т о в к у  г о р о д а  к з и м е  п о л н о с т ь ю  л о ж и т с я  
н а  г о р и с п о л к о м  и  р а й и а п о л к о 1МЫ. И х  п р я 
м а я  о б я за н н о 'С т ь  —  к о о р д и н и р о в а т ь  и  
к о н т р о л и р о в а т ь  в ы п о л н е н и е  р а б о т  н е  
т о л ь к о  к о м м у н а л ь н ы м и  с л у ж б а м и ,  н о  и 
п р о м ъ п п л е н н ы м и  п р е д п р и я т и я м и ,  с т р о и 
т е л ь н ы м и  о р г а н и з а ц и я м и ,  п о в ы ш а т ь  с п р о с  
с  и х  р у к о в о д и т е л е й .

В эти дни особенно четко должны дей
ствовать денутатскне комиссии, посты и 
группы, районные штабы, дамовые и 
уличные комитеты. Конкретные задания 
должны быть у каждого депутата.

Профсоюзные комитеты, советы трудо
вых коллективов должны держать вопросы 
подготовки к зиме в поле своего зрения 
круглый год. Важнейшей задачей остает
ся предзимняя работа и для партийных 
комитетов. Действуя в духе решений XIX 
Всесоюзной конференции КПСС, не под
меняя советские и хозяйственные органы, 
они должны влиять на положение дел 
через коммунистов городского хозяйства, 
активизировать работу парторганизаций 
жилигдно-моммунальных лредцриятий.

Зима покажет истинную цену сегодняш
ним обещаниям и заверениям. Она не 
простит ни лени, ни разболтанности.

Что сегодня волнует!

Л Л & Ш Ж Я Ъ Х  ж д у т  1ЖЖЯХО
Мне довелось возвра

щаться из Киреевска. Шо
фер по пути подсаживал в 
свой автобус всех голосу
ющих с условием, что до
везет только до поселка 
Победа.

А  Ран1>ше. до ввода в экс- 
плуатацию моста через
р. Обь, проблемы добраться 
до Томска не было. Авто
бусы от Победы ходили 
регулярно. Постоял, взял
билет, дождался автобуса— 
и дома. Сейчас получается 
следующее: мимо нас (а
нас было сперва человек 
1 2 — 1.3, в TO.V1 числе двое 
детей! с воем проскакивали 
aBTo6 jTbi' ,1} сторону’ Томска.

Взял нас минут через 50 
шофер машины № 56-20 
ТОА Мельниково — Томск. 
Некоторым все же при
шлось стоять, • в том числе 
■и мне, но я .не огорчился. 
Огорчало то, Ято наш шо
фер. имея еще свободное 
место для стояния, не стал 
подбирать людей, ожида
ющих и голосующих на про
межуточных остановках — 
Чернышейкз, Нелю(бкно. 
Зоркальцево, Тимирязев
ский. Как они дсбирались— 
неизвестно. Некоторые, по
теряв, видно, надежду, пы
тались выбегать даже на 
проезжую часть.

Почему шоферы не берут

людей сверх общего коли
чества сидений? Ейды от 
Победы около часа, никто 
не будет в претензии на 
шофера, если будет не 
дремать. а держаться за 
поручни, зная, что с каж
дой минутой ближе к до
му. Если на это есть инст
рукции, надо их менять. 
Если ему лень останавли
ваться, чтобы собрать день
ги и оторвать билет, надо 
его воспитать. Для этого— 
просто подержать его на 
остановке ближе к ночи ча
сика полтора. Ведь «част
ники» проскакивают мимо с 
еще большим ветерком.

Е. УСАЧЕВ.
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ДО ОСТАНОВКИ 
ДАЛЕКО!

Земледельцы большинства 
южных районов включились 
в жатву, ведут раздельную 
уборку гороха, а в некото
рых хозяйствах — и озимой 
рж и.. Но накопление кормов 
должно продолжаться все
мерно. Еще не дсютигнута и 
половина Задачи — иметь 
на зимовку по 25 центнеров 
кормовых единиц на услов
ную голову скота.

По оперативным - данным 
облагропрома на 1 2  августа, 
в районах было запасено 
центнеров кормоединиц на 
условную голову скота (пер
вая колонка) к уровню про
шлого года это составило 
(вторая колонка): '
Александровский 20,6 -f3,7
Кожевниковский 16,4 —-0,1
Шегарский . 14,8 —2,4
Молчаповский 13,0 -f l,2
Томский 12,7 '—0,8
Бакчарский 12,5 -j-2,3
Чаинский 12,3 '+1,2
Каргасокский 11,2 —0,5
Колпашсвский 10,6 —1,1
Кривошсинский 10,3 —0,4
г. Кедровый 10,2 -f-2,5
Парабельскнй 9,7 -f l,2
Асиновский 9,4 —2,1
Первомайский 9,4 —2,2
Тегульдетский 8,5 —1,7
Зырянский 8,2 —3,0
Верхнекетский 4,9 —0.1
ПО ОБЛАСТИ 11,9 —0.7

Трсвоншое положение на 
юго-востоке области. Но и 
здесь ситуация не безысход
ная. если соревноваться не 
в умении оправдываться, а 
в умении найти выход. Л 
оно, это умение, — раз'ное. 
За последнюю неделю вот 
каков прирост кормов в этих 
районах: в Первомайском- 
2,7 ЦК. е. на условную го
лову скота, в Тегульдетском 
— 1,8, в Зырянском и Аси- 
яовском—по 0,9. Не должно 
быть «головокружения от ус
пехов» и в др^их районах. 
Позавчера бюро Бакчарско- 
го райкома КПСС проанали
зировало ход заготовш кор
мов, необходимые меры по 
компенсации воз'можного не
добора из-за плохого раэви 
тия кукурузы. Решено уве
личить заготовку сена, сена
жа и зерносенажа, сделать 
все возможное, чтобы обес
печить на зимошу по 2 5  цент
неров кормоединиц на ус- • 
ловную голову скота. Образ
но говоря, для любого райо
на. хозяйства (в тем числе и 
личного) только у этой стан
ции имеет право 0!Становить- 
ся кормозагогоЕительный по- . 
езд. Только тогда можно 
«воткнуть вилы в землю».

Цена 3 коп.

ф  ПРОДОЛЖАЕТСЯ ЗА. 
ГОТОВКА КОРМОВ 

ф  С ЗАБОТОЙ О БУДУ
ЩЕМ УРОЖАЕ 

ф  НЕУЮТНО ОВОЩАМ 
НА ПРИЛАВКЕ

*  .

Посевная 
во время 

уборочной

Все-таки есть в этой кар
тине нечто необычное. Се
ялки в поле привычнее смо
трятся в мае, а не в авгу
сте. Сейчас время убирать 
урожай. В некоторых хо
зяйствах уже окашивают в 
валки озимую рожь — стар
товую культуру и на заго
товке кормов, и на жатве. 
Но ведь надо думать и об 
урожае будущего года, сей
час уже планировать следу
ющую уборочную кампанию.

Механизаторы совхоза 
'■Южный' В. .Л, ['yu.iHOR, и

П. В, Мищук в то время, 
когда их коллеги заняты за
ботой об урожае-8 8 , закла
дывают основу урожая-89. 
На .двух тракторах с пятью 
сеялками они должны раз
местить семена озимой ржи 
более чем на 600 гектарах. 
Три сотни гектаров зерново
го озимого клина по плану 
уже засеяно. Сейчас разме
щают се.мена на такой же 
площади На сенаж. В этом 
хозяйстве. стало доброй тра
дицией, что заготовку кор
мов начинают еще в июне 
именно благодаря озимой 
ржи. Эта культура — по
истине палочка-выручалочка 
для сибирских земледель
цев!

Однако в планы мехаяи- 
:заторов входит еще и сев на 
новой пашне в урочище Лес
ном, которую сдают целин
ные отряды мелиораторов и 
агрохимиков. В прошлом 
году совхоз, принял у них 
1.500 гектаров новых зе
мель. Здесь уже возделыва
ются сельхозкультуры. В 
ближайшие дни .мехотряд 
начнет' обмолот озимой рж1И 
в Лесном.

-— Трудно давался се.в на 
целине. Хотя и много паш
ни осваивают целинники, но 
качество их работы оставля
ет желать лучшего, — счи
тает тракторист В. А. Гуца- 
нов. — Пять новых плугов 
в прошлом августе угроби
ли на новых землях.- Нынче 
решили, что работу у целин
ников будет принимать сов
хозная комиссия: специали
сты и сами механизаторы.
, Сто гектаров как мини
мум земледельцы «Южно
го» планируют засеять нын
че озимой рожью на целине.

Д. БАРЧУК.

НА СНИМКАХ: тракто
рист В. А. Гуцанов; авгу
стовский сев.

Фото Н. Потапова.
Ш егарский район.

Как продать невыгодную «мелочевку»
ПОРОСЯТ
в личных
П О Д В О Р Ь Я Х  
в  1 9 8 8  году

В  П Е Р И О Д  

М Е Ж С Е З О Н Ь Я

Какое межсезонье, может 
возразить читатель, когда 
на дворе лето? Но процесс 
продажи поросят населению 
находится и.менно в этом пе
риоде, На лето сельские жи
тели уже запаслись порося
тами, животные давно нагу
ливают вес, а на зиму еще 
■не приобретали. За июль 
было продано только 3,2 ты
сячи поросят. А всего с на
чала года их реализовано 
населению 75,4 тьгсячи: 28,4 
тысячи — совхозами и кол
хозами, 14,1 — подсобны
ми хозяйствами промышлен
ных предприятий и 32,9 
— ЛИЧ1НЫМН хозяйствами.

Вот как по итогам 7 ме
сяцев выглядит областная 
сводка насыщенности .лич
ных подворий поросята.ми 
(из расчета на 1 0  дворов):

Кожевниковский 1 1 , 6  
Асиновский 10,5
Шегарский 9,7
Первомайский 9,3
Колпашсвский 8 , 8
Зырянский 8 , 6

Томский
Бакчарский
Молчановский
Верхнекетский
Кривошеинскнй
Чаинский
Каргасокский
Парабельскнй
Тегульдетский
Александровский

8 , 1
7.6
4.7 
4,5 
4,1 
3,3
3.0
2 . 1  
2 , 0

0,99
Районы как бы раздели

лись на две половины; где 
продаже поросят, населению 
местные власти уделяют 
внимание и где эта работа 
пущена на самотек, потому 
нет и результатов. Причем 
«пограничная полоса» весь
ма солидная — в Банча(р- 
ском районе в среднем на 
1 0  дворов за семь месяцев 
продано 7,6 поросенка, а в 
Молчансвском—'4,7. В Алек
сандровском районе на 1 0  
подворий не приходится да
же и одн'ого поросенка. А в 
Кожевниковском и Асинов- 
скрм районах практически 
каждая деревенская семья 

■держит поросят.

Краме цветочного блока, 
совхоз «Томич» имеет 22 
теплицы, в которых выра
щиваются овощи: огурцы и 
зеленные культуры. Овоще- 
водчеством занимается
бригада Г. И. Мальцевой.

В прошлом году «Томи
чом» было реализовано 715 
тонн овощной продукции на 
сумму 1 миллион 65 тысяч 
рублей. Получено 200 ты
сяч рублей прибыли.

Заключив договор с гор- 
плодоопощторго.м, «Томич» 
поставляет свою продукцию 
пяти магазинам горо)(а. 
Произвольно выбрав два из 
■них, иду по магазинам.

В магазине № 26 до обе
да в этот день на прилавках 
царила пустота — овощи 
завезли . только в четвертом 
часу дня.

Магазин М  28. На при
лавке из продукции «Томи
ча»-—огурцы и укрш. Не
большая очередь, берут в ос
новном огурцы и помидоры 
(привозные).

Переждав очередь, обра
щаюсь к продавцу П. И. 
Гришатовой;

— Не жалуетесь на про
дукцию «Томича»?

— Нет, огурцы у них хо
рошие, пользуются у поку
пателей спросом: без нитра
тов, нет длинных, как в «Ку
зов левском».

— А зелень?
— Привозят укроп, пет

рушку, салат, но берем по
малу: 10—15 килограммов
в день. Покупают плохо, а 
хранить негде. Нереализо • 
ванное приходится вьшиды- 
вать.

— Почему выкидывать? 
Разве, вернуть в «Тоамич» 
;нельзя?

— Нет. На возврат берут 
только огурцы.

Давайте на этом сделаем 
остановку и немного пораз

мышляем. Выращенное — 
на свалку. Хорошо это? Да
же дети' скажут — плохо. 
А мы добавим — более то
го, аморально. Во-первых, 
это затраченные деньги, раз
базаренные трудовые силы, 
во-вторых, такое обращение 
с результатами труда раз
вращает работающих.

Как выглядит в этой си
туации «То,мич»? Вырастил, 
продал торговле, а дальше 
нас не касается. Это невы
годная «мелочевка» — на 
ней плана не сделаешь. По- 
моему, так.

Что можно делать с не
проданной магазинами зеле
нью? Возьме.м «Кулинарную 
книгу» и найде.м главу «Кон
сервирование овощей» — 
вот вам и куча рецептов, 
внакладе от этого никто -  ни 
производитель, ни реализа
тор, ига покупатель — не 
езстанется.

Производитель получает 
еще одну возможность «де
лать деньги». Прибыльность 
засолочного дела подсчита
ла старушка, которая поку
пала тепличные огурцы в 
магазине по 1 рублю 80 ко
пеек' и, засолив, продавала 
их на рынке. Цена реализа
ции ми'н.ус 'зак^очная цена 
огурцов и не ахти какие за
траты на дешевые соль и 
пряности — получается при
быль.

Реализатор не будет вы
кладывать из своего карма
на деньги за выброшенную 
на свалку продукцию, что 
зачастую делают сейчас 
продавцы,— ее ведь никто 
им не списывает.

Пок.упатель получает воз
можность не ходить за де
фицитными в зимнее время 
для сибиряков витамина
ми. а приобрести средство 
против авитаминоза в мага
зине по гооЦене.

Почерпнуть опыт по пере
работке МОЖ1Н0  в совхозе 
«Томь», который консерви
рует овощи, не прошедшие 
через ■ прилавок.

Теперь давайте вернемся 
назад и подумаем, почему 
зелень «Покупают плохо». 
Для того, чтобы дать ответ 
на этот вопрос, достаточно 
■взглянуть на прилавок и 
оценить предлагаемый товар 
по категории «товарный 
вид».

Овощи на пути «теплица- 
прилавок» промежуточного 
пункта обработки, .увы, не 
имеют. Если зелень расфа
совывается, то на дне ме- 
шочца сантиметра три зем
ли.

Естественно, что, посмот
рев на такой товар, хорошая 
хозяйка возьмет тот же пу- 
|4 ioK укропа у «частнийа»). Це
на чуть больше, зато вид ап
петитный — аккуратно со
бранные в пучок веточки зе
лени, дышащие свежестью.

Вы когда-нибудь видели 
участника», .предлагающего 
вялую зелень? Я думаю, ни
кто со мной не станет спо
рить, что. в магазине это в 
порядке вещей,

Итак, не умеем или не хо- 
ТИМ подать покупателю свой 
товар. Только, думается, 
при переходе на реализа
цию «через собственную 
сеть» ни таких недочетов 
торговли, ни долгих разду
мий насчет переработки ос
тающейся продукции не бы
ло бы].

А пока привычная психо
логия (вырастил, отдал — и 
бог с ни.м) настолько засто
ялась, что культурой торго
вли не может похвастаться 
даже фир1иенный магазин 
совхоза «Степановский».

В. ЧУПРИКОВА, 
студентка отделения 

журналистики ТГУ,
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ПОЧЕТНОЕ
ЗВАНИЕ

Указом от 4 августа 
1988 года Президиум 
Верховного Совета
РСФСР за заслуги в об
ласти советской культу
ры и многолетнюю пло
дотворную работу при
своил почетное звание 
■»Засл:уже|Нный работник 
культуры РСФСР» Ка
линину Николаю Ивано • 
вичу, директору детской 
'м;узьвкальной школы
№ 2 города Томска.

Тепло нашего дома

Беседа нашего корреспондента с на

чальником инспекции гостехнадзора обл- 

агропрома А. В. ГОРНЕВЫМ.

нических осмотров. На это во всех, как говорится, раз- 
необходимы силы, время, резах и вариантах — и все 
полное взаимопонимание с данные под рукой. Насколь- 
хозяйственниками. Послед- ко упростятся задачи мате- 
нее особенно важно, хотя бы риального обеспечения, ста- 
потому, что Гостехнадзор за нет четче регулирование ко-

Улучшать 
контрольно - 
ревизионную 

работу
На заседании отделов ор- 

ганивационно - партийной 
работы, финансово - хозяй
ственного обкома КПСС и 
ревизионной комиссии обла
стной парторганизации рас
смотрен вопрос о работе ре
визионных комиссий Совет
ской и Верхнекетской рай
онных парторганизаций.

Ревкомиссия Советского 
района за последнее время 
заметно активизировала 
свою работу. В то же время 
осуществляемые ею провер
ки недостаточно глубоки и 
полны. Результаты ревизий 
не всегда доводятся до све
дения коммунистов.

Серьезные недостатки 
вскрыты в деятельности ре- 
ви.зионной комиссии Верхне- 
кетской парторганизации. 
Здесь нерегулярно прове
ряется финансовое хозяйст
во райкома партии, от слу
чая к случаю рассматрива
ются вопросы организации 
работы с письмами, заявле
ниями и жалобами трудя
щихся. Ревкомиссия не за
нимается прохождением дел 
в райкоме партии.

В Верхнекетской районной 
партийной организации име
ется немало недостатков в 
уплате и учете членских 
партийных взносов. Многие 
коммунисты уплачивают их 
несзоавре.менно, а одцель 
ны-е допускают недоплату. 
Однако члены ревизионном 
комиссии, председатель ко
миссии. И. И. Шевярков нй 
это -должным образом нс 
реагируют. Акты ревизий н;- 
рассмотрение бюро райкома 
КПСС не вносятся. Указыва
лось и на’ другие недостат
ки и уцущения в работе.

В обсуждении вопроса 
приняли участие -председатс 
ли ревкомиссий районных и 
городских партийных орга 
низаций: Советской — Кол 
паков В. И., Верхнекетскп!!
— Шевяков И. И., Киров 
ской -— Семкин Б. В., Аси- 
новской ~  Волкова Р. Г.. 
Томской районной — Вах 
тин С, Т., Кожевяиковской
— Шмидт Л> Е., -инструктор 
обкома КПСС И. А. Чебода 
ев, заведующий финансово 
хозяйственным отделом об 
кома КПСС В. И. Сидоркин 
председатель ревизионно(( 
комиссии областной партор
ганизации М. Г. Николаев 
На заседании выступил член 
бюро обкома партии заве* 
дующий отделом организаци
онно-партийной работы об 
кома КПСС Е. А. Вологдин

—  Вы, Алексей Васильевич, 
дали мне прочитать интерес
ный документ. Постановлением 
Совмина СССР, а «вдогонку» —  
приказом Госагропрома страны 
на подразделения Гостехнадзо
ра дополнительно возложен 
контроль за техническим со
стоянием, соблюдением правил 
энсплуатации тракторов, при
цепов к ним, другой сельско
хозяйственной техники, приоб
ретаемой кооперативами. В при
лагаемом перечне —  грузовые 
автомобили, тракторы, сеялки, 
плуги, культиваторы и др. 
Не забыты, что весьма суще
ственно, запасные части.

Таким образом, как бы лиш
ний раз подтверждается: со
зданная Много лет назад служ
ба государственного надзора за 
техникой на селе, пережив, ко
нечно, некоторые видоизмене
ния, нашла свое место, утвер
дилась в системе сельскохо
зяйственного производства. Бо
лее того, способна решать 
расширяющиеся, усложненные 
задачи... Но ведь мы знаем и 
другое отношение к ней. Жур
налистам, по крайней мере, 
приходится наблюдать: то в
одном районе, то в другом гос- 
ннспектору выпадает выпол
нять задания в ущерб прямым 
обязанностям, по так называе
мой производственной необхо
димости, А ведь в должностной 
инструкции ясно сказано, что 
нагрузка определяется «из рас
чета один инженер-инспектор 
на каждые 600— 800 тракто
ров, самоходных шасси, авто
мобилей, зерноуборочных и 
иных комбайнов и ДР.«. И, как 
показывает практика, госинс- 
пентор, порой выматываясь до 
предела, все-тани успевает сде
лать положенное: провести тех
осмотр, организовать аттеста
цию механизаторов, просле
дить за списанием машин и 
многое другое, А может быть, 
в борьбе за качество аксплуа- 
тации техники снижается каче
ство самой борьбы?

— Здесь два вопроса. Ес
ли районный государствен
ный инспектор проявит недо-

Село на хозрасчете

Как здоровье, машина?
бросовестяость, некомпетент- свои услуги берет, честное
кость, поспешность в выво
дах — все это не останется 
незамеченным. Путь один — 
работать только добросове
стно..'. Сложнее другое. Поче
му некоторые руководители 
РАНО ставят госинспектора 
в такие положения, которые 
затрудняют вьшолнение не
посредственных обязанно
стей? Например, сравнитель
но недавно директора аси- 
новских совхозов единодуш
но, можно сказать, подали 
голос за дальнейшее укреп-

слово, мизерную плату. Ска
жем, за полный технический 
осмотр тяжелой машины — 
всего 1 рубль. В условиях 
хозрасчета -не бог весть ка
кая трата, зато польза оче
видна. Проверить своевре
менно состояние тракторов, 
кормозаготовительной техни
ки, животноводческого обо
рудования, зерновых ком
байнов и зернсжомплексов, 
составить, как положено, де
фектные ведомости — зна
чит, не только обеспечить

Л€Н1ш службы Гостехнадзо- техническую оснащенность 
ра. Они так и говорили: она
нужна, мы убедились в ее 
необходимости. Что еще, ка
залось бы? Но решение бо
лее высоких руководителей 
— оплошное неприятие об
щего мнения. Госинопектор 
введен в инженерную служ
бу РАНО, причем в таком 
варианте, что произошла пе
реориентация специалиста. 
Вот так мы потеряли, я 
считаю, лучшую в области 
низовую ячейку госконтроля 
за техникой.

каждой кампании в отдель
ности, но и в определенной 
мере предвидеть будущее.

Понимаете, тут уже речь 
идет о том, что наша служ
ба могла бы из сугубо конт
ролирующей перерасти в ор
ганизующую, прогнозирую
щую. Когда мы добьемся то-- 
го, что техосмотры станут 
безоговорочно регулярными, 
их данные можно будет за
ложить в ЭВМ: у обл агро
прома есть свой информаци- 

Одна из наших важней- онно-вычислительный центр.
Техническая вооруженность 
сельского хозяйства области

ших задач — планомерное, 
углубленное проведение тех-

личества машин, прояснится 
рентабельность их использо
вания!

—  Мы с вами, Алексей Ва
сильевич, побывали в ряде хо
зяйств. То, о чем вы сейчас 
говорите, очень заманчиво, но 
нам оно пока далеко от 
реальности! То и дело видишь: 
техника хранится как попало 
(это и хранением нельзя на
звать!), машины грязные, не
ухоженные, и не только пото
му, что отдельные механизато
ры нерадивы, —  нет условий, 
чтобы привести их в порядок. 
Разве это нормально, если 
два района надо проехать, что
бы повстречался мало-мальски 
приличный машинный двор?

—Да, положение далеко не 
идеальное. И все-таки готов 
удостоверить: хранение тех
ники постепенно улучшает
ся. Я не собираюсь относить 
это обстоятельство исключи
тельно на счет Гостехнадзо
ра, но и его вклад, я думаю, 
никто оспаривать не станет.

Дело в том, что разумная 
организация хранения ма
шин — один из способов 
развития хозрасчетных отно
шений. Каки.м образом? Мо
жно и нужно именно на ма
шинных дворах вести несло
жный ремонт (сложным 
пусть занимаются в специ
ально оснащенных мастер

ских), кроме того, сборку 
новой техники, разборку 
списанной на запчасти. 
А заключение соответствую
щих договоров с механизи
рованными звеньями, рабо
тающими непосредственно 
на земле, — это и есть при
вязка к конечному результа
ту.

И вообще что такое 
хранение техники? Уже под
считано, что если после 
убсрки бросить комбайн, 
кое-как выведя с поля, то 
на будущий год для восста
новления его готовности по
требуется примерно одна 
тысяча рублей: там цепь за
ржавела, тут ремень сгнил... 
В дохоарасчетные времена 
подобные цифры до голов 
доходили медленно, а то и 
вовсе не доходили. Теперь 
«соображательный» процесс 
ускоряется.

понаблюдать. нан представи
тель Гостехнадзора контролн- 
рует расходование, хранение, 

горюче-смазочных мате
риалов. Мы тогда познаноми- 
лись с очень преданным сво
ему делу работником —  за
правщиком Леонидом Петро
вичем Лаптевым. Почти до 
всего ему пришлось, что назы
вается, доходить собственным 
умом, зато и порядок на объ
екте сумел навести неплохой. 
И невольно подумалось: как
много зависит в «трудоспособ
ности» техники вот от таких 
людей, которых, как я понял, 
мало чему учат специально!..

— Учить приходится ча
ще всего в ходе проверок. 
Малознающими заправщи
ков считать нельзя. Другое 
дело —. появляются новые 
'Приборы, позволяющие бо
лее точно контролировать 
состояние горючего, а на ме
стах продолжают обходить
ся старыми приемами. К 
примеру, плавающий топли- 
воприемник уже не назовешь 
новинкой, но Л|рименяется он 
не везде. Между тем, ис
пользуя его, добиваешься 
повышения качества топли
ва и, стало быть, экономич
ности двигателя. Что знанит, 
если в топливный насос по
пала вода? Большая потеря 
времени, невьшолненная в

Так что сейчас Гостехнад
зор борется' (совместно, по
нятно, с инженерными слу
жбами на местах) за наведе
ние порядка на машинных 
дворах. И отдельные поло
жительные сдвиги есть — в 
Томском, Асиновском. Ше- срок работа, 
гарском, Молчановском рай- Приходится прямо-таки 
снах... Ну а когда порядок воевать и за то, чтобы на 
повсеместно удастся наве- нефтебазах при отпуске го
сти, инспектор Гостехнадзо- рючего хозяйствам точно 
ра станет (на договорных фт«сировали в документах 
условиях) коноультантом. его температуру. Это — не 
Вообще, надо отметить, на- формальность. Л к ^ й  зна- 
ша служба практически по ющий свойства бензина по
веем направлениям готова 
перейти на хозрасчетные от
ношения. Даже теперь, при 
очень скромных тарифах за 
оказываемые хозяйствам ус
луги, мы для государства— 
не нахлебники.

—  Помните, Алексей Василь
евич, нашу поездку в совхоз 
«Воронинский»? Я, признаться, 
впервые имел возможность

нимает, в чем тут дело: на
нефтебазе могут вполне 
умышленно создавать изли
шек.

В общем, не буду черес
чур вдаваться в подробно
сти. Окажу только, что Гос
технадзор предаринимает 
энергичные меры, чтобы в 
этой области побыстрей

внедрять все, что уя*® выра
ботано научно - технической 
Мыслью...

Нетрудно заметить, что 
'ВСЯ деятельность Гостехнад
зора направлена, собствен- 
'но, на продление сроков эк- 
'сплуатации техники. А по
скольку через нас осу
ществляется и списание ее, ^  
мы получаем элективную \  
картину причин. приводя
щих к преждевременному 
износу... Еще три-четыре го
да назад колхозы и совхозы 
буквально нахватывали тех
нику: прюблемы себестои
мости мало кого волновали, 
лишь бы продукцию произ
вести. Теперь обстановка 
существенно меняется — од
ни научились считать, дру
гие взялись учиться. А хо
зяйству, накопившему тех
ники намного выше потреб
ности (а таковых не.мало), 
не позавидуешь... Короче, 
под разными предлогами пы
таются списывать технику, 
которая не отработала амор
тизационный срок. Правда, 
и этот процесс «затухает»: 
руководители хозяйств убе
дились, что всякая «само
деятельность» тут не про*#- 
дит. }•

Все это проходит сложно, 
кому-кому, а Гостехнадзору 
приходится проявлять пре
дельную принципиальность. 
Непросто бывает порой уре
гулировать недоразу.мения, 
возникающие из-за покупки 
техники с заводскими де
фектами, а также в тех слу
чаях, когда то или иное хо
зяйство предъявляет пре
тензии РТП. Во всех случа
ях государственный инспек
тор обязан, я подчеркиваю: 
обязав, проявлять высо
кую компетентность.

Беседовал 
В. ВЕРЮТИН.

-Сельский депутат
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в. Н. Дьячкова работает звеньевой на Нашенской фер
ме совхоза «Павловский». Она сама и ее подруги по зве
ну добиваются Неплохих результатов в работе, стремятся 
к постоянному росту надоев в своих группах.

Это удается благодаря мастерству, приобретенному 
ими за годы работы, добросовестности, взаимовыручке. 
Заболеет кто-то из доярок — обязательно подменят ее 
подруги, не считаясь ,со временем. Семь лет проработа
ла на ферме Вера Ниловна. Но как бы ни была она за
гружена работой, всегда находит время для двьшолнения 
общественных поручений.

Член КПСС В. Н. Дьячкова пользуется уважением не 
только среди товарищей по работе, но и среди жителей 
поселка. Это подтверждается и тем, что Дьячковой одно
сельчане оказали доверие, избрав ее во второй раз депу
татом сельского Совета.

Фото В. Тестова.
Каргасокский район.

П Ы Л  о с т ы л . . .
Некоторые промышленные предприятия 

областного центра волокитят с ремонтом 
теплотрасс.

Может быть, . весной бу
дущего года?

Что это? Действптельно, 
подготовка к «большой опе
рации» или повод уйти от 
решения серьезной пробле
мы? Очевидно, послед
нее. Другими словами, 
очередное игнорирование 
решения Советской власти 
по одному и тому же воп
росу. А это уже позиция.

— Счастье-то какое — ленький) питается от этого Пошел на компромисс с
горячую воду дали! — по- источника. На совещании у ** главный И1женер
делилась радостью Мария директора был разработан i омш^ерго» м. и.
Николаевна Кривошеина график ремонта, на каждый ’нворскив, обычно так рья- 
(ул. Вершинина, 54) со сво- вид работы определены от- проявляюнщй беспокой-
ей приятельницей из сосед- 'ветственные товарищи. ® теплоснабжении обла-
•него дома. Произвели все согласова- ^гного центра. Во всяком

— Отклю-ю-чат! — охла- Пия, подготовили проектно- на замора-
дила ее соседка. ~  Скоро 'сметную документацию, на- .^ивание объекта завод не
теплотрассу будут расна- 'значили бригадира — Алек- получал, ведь решение гор-
пывать. сандра Евсеева, главного 'пополкома еще никто не от-

— Так три года уже со- механика А. М. Горяйнова ^®иял. молчали:^
бираются, — встушил в обязали изыскать трубу ^огласив РЭУ на виду. Но
разговор еще один сосед. нужного диаметра. Трубу , нужна горячая во-

он нашел -  в Челябинске. Заводчанам. О ком про-
Казалось бы, осталось са- нвля^ся забота гориотолко-
;мое малое -  взяться за °  заводчанах. Но что

'же думает по этому поводу 
'совет трудового коллектива?

Но неожиданно директор ' К сожалению, завод ре- 
ул. Вершинина и Усова, охладел к социально-важно- жущих инструментов не
по решению горисполкома му объекту, а у главного одинок в своей позиции,
от 1985 года за инженера А. П. Осинцева 0|^едиаение i«'I)oiv^Karpo- 
№ 942, должен был отре- закралось сомнение: «А 1проМстрой» (заместитель
монтировать завод режущих нужно ли эту трассу вскры- 'директора по кадрам и бы- 
икструментов. Но у завод- вать и прокладьгоать новые 'ту Н. Н. Воробьев) своей 
чан нашлись «объективные трубы? Не лучше ли отре- !властью приняло решение 
причины»: мол, магистраль монтировать старую?» Со- 'не менять теплотрассу по
зимнюю нагрузку выдержа- мнения превратились в уве- Пер. Курскому и Смолен- 
ла. В декабре следующего ренность, она была укреп- скому, а только опрессо- 
года горисполком за лена вышестоящим руко- (вать ее. А ведь жилмассив, 
№ 1189 продублировал свой водством. Работы — кЪт Питающийся от этой тепло- 
предыдущяй наказ заводча- наплакал: плиты перекры- трассы^ зачастую страдает
нам. И снова он остался на тия искать не надо, лотки 'из-эа отсутствия горячей 
бумаге. Л в феврале уже можно нарастить кирпичом, поды, перебоев в теплоснаб- 
нынешнего года директор поднять опоры, а сварочные ’женин. Не придает значе- 
завода Л Д. Вудницкий ра^ты  передать фирме ния решению горисполкома 
сам выра.зил горячее жела- «Спецхиммонтажстрой». Од- и руководство объединения 
ние реконструи{н>вать .зло- нако директор пошел даль- («(Союатомск'мелио ip а ц н я»'р 
получную тепломагистраль, ше своего главного инжене- Па дворе август, а сдвигов

Рвение директора по- ра. А стоит ли теплотрассу- 'не видно...
нятно. Ведь весь яшлой вскрывать в этом году? ' В. ЖУКОВ,
фонд завода (а он не ма- Трубы еще не поступили. г.- Томск.

Разговор стал общим.
— Пока не отключили— 

надо белье постирать, — 
стали расходиться жильцы... 

Тепломагистраль № 4 по

По инициативе Томского обкома КПСС в Доме полити
ческого просвещения организован пресс-центр. Он будет 
работать по тематике, определенной письмами жителей 
области в партийные органы н средства массовой инфор
мации. 8 августа состоялась первая пресс-конференция на 
тему «Обеспечение школьников области товарами к ново
му учебному году». На вопросы журналистов областных, 
многотиражных газет, радио и телевидения отвечали ру- 
ководиголи торговли, оптовых баз, промышленных пред
приятий—поставщиков товаров для детей.

А, М. Гладышева, заме- 
■ титель начальника област
ного управления торговли:

- Продажа всех необходи
мых TOBapoiB для школьни
ков началась с 1 августа. На 
сегодняшний день промыш- 
-зенность удовлетворила за
явку торговли на все канце
лярские товары: карандаши, 
пеналы, обложки, тушь, ли
нейки, тетради, дневники, 
ручки. Мы считаем: она со
ответствует потребности по
купателей. Правда, пока мы 

I недополучили альбомы для 
i рисования, «Подарки для 
I первоклассника». Меньше, 

чем в прошлом году, полу

Актуальная тема

Т О В А Р Ы  Д Л Я  
Ш К О Л Ь Н И К О В

го предприятия Росторг- В. Д. Малюта, главный ин- В. К. Сергиенко, заместн- 
одежды: — Заказ торговли женер обувной фабрики: — гель директора Томского 
на 1988 год на трикотажные Детский ассортимент для горпромторга: — Есть еще 
детские изделия удовлетво- нас—это госзаказ. Мыеыпу- одна очень серьезная проб
рей лишь на 80 процентов. отае'М кроссовые и домаш- лема. Идет от^грузка това- 
Толиская фабрика недо- ние тапочки для девочек и ров на Север. От этого стра- 
поставила товаров на 19б мальчиков. Производство их дают томичй. Горпромторг 
тысяч рублей. Заявки на с 75 тысяч пар в 1987 году получает почти половину 
одежду с начесом удовлетво- выросло до 1 0 0  тысяч пар в всех товаров в четвертом 
рены всего «а 10 процецтов. нынешнем. На будущий год квартале, а во II и Шквар-

вьшустим 150 тысяч пар. талах в магазинах — пустые 
Темпы, как видите. хоро- полки. Вот и получается, 
шие. что летом летнюю обувь не

Вопрос: — Почему же в купишь, а зимой не знаем, 
этом году вы недодали ли- куда ее складывать. Отгруз- 
тьевой (кроссовой) обуви? «у надо осуществлять равно- 

В. Д. Малюта; — Были торговым систе-
допущены ошибки в плани-
ровании. Нам бот® иков т о р г о в  пока ^не'План без, учета пройзводСт* торговли покаJ uQuriDa обеспечен-

куртками,'венных возможностей. Новое 
оборудо1вание мы получили о
поздно, долго осваивали. На хшпками.
будущий год планируем по- 1-. и . Желннна: — Все
ставить торговле 80 тысяч тоже завозим из
пар этой обуви. Думаю, обе- ДРУ^кх областей. Все изде- 
щание свое вьшолиим. Ча- дорогостоящие. Обеспе- 
сто нас спрашивают: «По,че- ценность очень низкая—-еще 

..... „ тысячи штук— столько не- Поставщик — Омская трико- му вы не можете расширить У̂®®> чем в прошлом году,
чили кистей для рисования, допоставила фабрика. А ес- тажная фабрика. ассортимент?». Потсню. Мы И здесь нечему удивляться:
С товарации, относящимися к учитывать план нроиз- Вопрос; — А вы интбрс- выпускаем на трех потоках ^̂ о̂чему на нас должны рабо- 
пионерской атрибутике, уве- водства, и того больше — совались, в чем дело? 8  видов обуви. Это очень Дктъ другие области? А мы у
рена, перебоев не будет. 19 ш сяч штук. Мы проси- в  Н Таушканова-— Лю сложно. Потоки трудно по- себя эти товары не произ-

Сложнее обстоит дело с ли Росторгодежду  ̂ сокра- бой поставщик стремится к стоянно перестраивать. Надо водим,
одеждой и о,б|увью. 'По на- лить вывоз школьной фор.мы тому, чтобы лучший ассоо- решать вопрос о реконст- Вопрос; — Как организо-
шим подсчетам, нынче в об- из с^ласти в другие регио- химент оставить в своем ре- Рукции фабрики. Попытка 'Вана торговля то1варами для
ласти более М39 тысяч ны. Но нам ответили, что мы —  " -------  «---- -------------------  ------ ------—■>гионе. Кстати, все наши со- такая была, но заглохла, и школьников?

’orm oD  о®"” ® седи — Омск, Новосибирск, вопрос до сих пор конкретно Л. К, Михайлова, мальчиков и около 70 тысяч среднем по РСФСР. Выход Кемеоово Барнаул
девочек. Расскажу сначала о из положения один—Том
форме для .мальчиков. Заяв- ской швейной фабрике ну- 
ка торговли удовлетворена жно увеличить выпуск 
лишь на 73 процента, то школьной формы. И здесь, 
есть всего мы получили ко- на месте, шить фартуки и 
стюмов 59,4 тысячи штук, платья,'чтобы мы не заво-

вьшу-
заме-

не решен. ститель заведующего Том-
скают у себя на месте три- Вопрос; — Все что про- ского горторготдела: —
котажные изделия для де- изведено сверх плана оста- Школьной формой торгуют 
теи, а мы по-прежнему—«с ется в области. Вы работав- магазина — на Иркут- 
протя,нугой рукой». хе по такому принципу^ ском тракте, на площади

Вопрос: — Вы изучали В. Д. Малюта: — В ’ об- Южной, на проспекте^ Лени

ке.

Формы для девочек выделе- зили их из других областей, возможности нашей трико- щем-то, да. За семь месяцев
но 50 тысяч, штук но v нас — И это реально? тажнои фабрики? при плане 30 тысяч пар по- ^м арки  на Каштане, пос.
имеются еще остатои с про- Г. И. Желнина; -  На ^  В. Н. Таушканова: -  луботинок для мальчиков
шлого года. Так что здесь этот вопрос пусть ответит Фабрика— в плачевном со- мь1 вьшустили 37,7 тысячи.
мы удовлетворим потреб- директор. стоянии. Нужны средства За пределы области «ушло»
ность полностью .В достаточ- М. Фетисов, директор Для реконструкции или десять тысяч пар.; А вообще
ном количестве в торговле швейной фабрики: — Срав- строительства новой,
шелковые белые фартуки, ню прошлый и нынешний го- Вопрос; — А вы пытае- 
А вот с черными и хлопчато- Ды. В 1987 году мы поста- тесь обменивать излишние в
бумажными — плохо, ,мы вили в торговлю 45,5 тысяч области товары на недостаю-
получили их вдвое меньше, штук костюмов для мальчи- щие?
че.м заказывали. Еще слож- ков, Ньшче планируем 46,4 В. Н. Таушканова; — Нам —-------------- ---------■ —- —- ^  - .
нее обстановка с пионерской тысячи. На сегодняшний день предлагать на обмен нечего, чего сделать не можем. Щэя оолоно. иоъясните 
формой. мы отгрузили 39,6 тысячи. Мы !ведь практически ниче- Вопрос: —• Кто вам ут- эти ярмарки-

Теперь кратко об обэши. Принимаем дополнительные го у себя в области не про- верждает ассортимент? За-
Думаю, работники, опта’ до- меры, чтобы до 1 сентября изводим. “ .....  иотнп

поставить еще 3 тысячи Л. П. Кадкнна, начальник 
1Д'>'ук. отдела Томского оптового

Вопрос; — План произ- предприятия Рособувьторга:
водства вы сами устанавли- _  и  с обувью обстановка
®эете? не лучше. Заказы на кожа-

Н. М. Фетисов; ”

го тракта, ,28 августа прове- 
в другие регионы мы выво- праздник шервоклатени- 
зим почти половину произ- ® ropoACKoiM саду. Пла- 
водимой продукции. А на общегородскую яр-
будущий год запланировано центральном рын
еще больше. Мы — дротив- 
ники такого вывоза, но ни- 3. Г. Барашева, заведую-

полнят картину. Сейчас в 
магазинах Томска и области 
в достаточном количестве 
кроссовая обувь, 'Нынче нас 
здорово выручил завод ре

чей нам в таком количестве нятно. И почему не 
комнатные тапочки? Может раньше? Родители воз- 
быть, лучше выпускать что- мущаются по этому поводу 
нибудь другое”̂ У*® первый год, а T o p -

В. Д. Малюта: -  Мы со- все равно практикует

зиновой обуви. (Мы получили , ,
27 тысяч 312 пар кроссовок Учитываем производственные лишь

___ „ ___  _________  ____ гласовываем ассортимент с ^к^^йхайлова- _  р ^й
Да. ную обувь удовлетворены торговыми базами и розни- •

» - - лишь 'На 29 процентов, «ей- В процессе согласова- “"“m там^ ?де не хватает
для детей школьного возра- площади и оборудование. Правда, по отдельным по- ния многие вопросы решить
ста и 38 тысяч 630 пар для Вопрос: — Вы школь- зициям обуви закуплено не можем. Спорим и по ас- х нловд то^
мальшей. ^ргуем  ими бес- ную форму вывозите в дру- больше, чем в прошлом го- сортименту, и по количест- япмаоках есть в магазинях
^ребойно. Сложнее с другой гие области? ду. Например -утепленных ВУ- В конечном счете послед- ^  ®
обувью — утепленной и лет- Н. М. Фетисов: — Нам за- сапожек, летней обуви. Это нюю точку ставит наше ми-
н1 у д ад !^тво "о ен Т % о ^ш  'планирован вывоз , 45 про- чувствуют и покупатели. ™ ™ и ч ^ х ®“ кли к ярмаркам. Многое
л1нямгою и^на 50 поличест- Спасает нас завод резино- откладывают покупки на по-ленн(хтью и на 50 процен- ®а. Кстати, розничная цена вон обуви. Томские кроссов- геплнка. — оно и видно,
тов. К примеру, сапожки для на школьную форму стала ки мы можем обменять на Вопрос: — Какие перепек- РЙплика- -1 Тяи -тг,

л. практически в тивы на 1989 год? Что нам ховля их к этому прочила:
ставлены лишь на 49 про- Вопрос: — Уточните, по- любом регионе: настоль- ждать? 3  г  Бапашева* — Очрнт,
-  В жалуйста, какие перопвкти- ко они популярны. Но не в А. М. Гладышева: -  Гос- „лохое с н а ^ е н и е ‘в сельских
такой Теблагшоиятно^^ пл ®Ь1 с формой для м^ьчиков любом количестве. Ведь воз^ заказы не приняты Мини- магазинах. Я недавно была
такой неолагоприятнои оо- на будущий год? Сможете можности завода резиновой стерством легкой, промыш- = ояйиентоах Поопавны т .

®®РэЩэлись в вы__одеть 70 тысяч детей? обуви тоже ограничены. Вы- ленности. На будущий год ворят- «школьную форму
................... ...... положения один — состояние дел в торговле йе получали» ^  ■>

надо осваивать у себя на этими товарами будет еще
обувной фабрике недостаю- плачевнее. «Местное оседа- А. М. Гладышева: —- у
щий ассортимент. И когда ние» останется на уровне Томсклесурса и облпотреб-
только местные поставщики это.го года, а ведь спрос уве- союза фонды тоже ограни-
повернутся лицом к торгов- личивается. Надо что-то чены. Отгрузка идет, сейчас
ле? предпринимать. они тоже получат...

Министерство торговли 
СССР с просьбой, чтобы нам 
выделили обувь дополни
тельно, Нам ответили, что 
нет ни ресурсов, ни резер
вов, помочь 1не смогут. На
дежда только 
поставщиков.

Н. М. Фетисов; — Давай
те посчитаем. Госзаказ фаб
рики — 110 тысяч шту-к.Из 
них в области остается 6 8  
тысяч. Но, имейте ввиду, 
мы не можем за восемь ме

на томских сяцев, то есть к 1 сентября, 
вьюолнить годовой план по-

Вопрюс:— Анастасия Ма- ставки. Пусть торговля зара- 
каровна, а каково положе- нее делает накопления.
ние с этими товарами в 
стране? Может, мы — ис
ключение? Как обстоят дела 
по сравнению с прошлыми 
годами? Какова тенденция? 
И какой выход из положе
ния вы видите?

Реплика: — Было бы из 
чего!

Вопрос: — Почему не при
влекаете на помощь учащих
ся — швейников из профтех
училищ?

Н. М. Фетисов: — Я в
А. М. Гладышева: — Тор- нынешнем году предлагал 

гоаля ставит вопрос так: все руководителям горшвейбыта 
наши заявки, планы про- Томска и Асина сшить хо- 
мышленного производства тя бы 5 тысяч костюмов для 
должны- быть выполнены, мальчиков. Они сослались 
Министерство легкой про- на нехватку кадров. Словом, 
мышленности дало четкое предложение не приняли... 
указание: к -школьному сезо- Реплика; — Значит, вы
ну от.гр.')"зить 80 процентов ход все-таки есть.- Просто, 
всех товаров для детей. видимо, не хотите или fte 

Г. И. желнина, товаровед можете довести дело до кон- 
Томокого оптового предприя- ца.
тия Росторгодежды; - -  По Вопрос: — А как обстоят 
сравнению с прошлым годом дела со спортивной одеждой 
ресурсы по школьной фор- для детей? 
ме немного больше. Но это В. Н. Таушканова, началь- 
положения не спасет. 2.5 ник отдела Томского оптово-

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ.
В конце встречи заведующий отделом 

торговли и бытового обслуживания Томско
го обкома КПСС В. И. Авсюк (выразил об
щее мнение; удовлетворения от того, что 
услышали, нет. Более того, рсталось тре
вожное чувство безысходности, бесперспек
тивности. Ведь и в ближайшие два (года 
перелома не намечается.

Цифр было названо очень много. И каза
лось, что руководители промышленных 
предприятий, отвечающие за производство 
товаров Народного потребления, не видят 
за этими цифрами конкретных людей, ко
торые останутся без необходимых для жиз
ни вещей. Одни не смог договориться с 
коллегами из облшвейбыта, другой не зна
ет, как и кто будет решать вопрос рекон
струкции фабрики, что предпринять, чтобы 
со1фатнть вывоз обуви за пределы области.

Промышленность фактически запланиро
вала дефицит товаров, заранее обрекла жи
телей области на напрасные скитания по 
магазинам. Что же, руководители швейной 
фабрики, не ожидали такой «развязки»? 
Ведь уже в март<е было ясно, что сорвут

министерское задание «80 процентов то
варов—новому учебному году». А ведь 
времени для того, чтобы что-то предпри
нять, было достаточно.

Не раз, говоря о работе (завода резино
вой обуви, представители торговли исполь
зовали слово «спасают». 'В нынешней си
туации действителыго по-другому пе ска
жешь. Когда же торговля перестанет зави
сеть от производственников?

Не на все вопросы журналисты получи
ли исчерпывающие ответы. Так и ие поня
ли участники пресс-конференции: почему
«уходит» за пределы области сверхплано
вая прибавка швейной фабрики? Почему 
обувная фабрика упорно держится за ста
рый ассортимент? Не было на встрече
представителей облплана, которые могли 
бы дать конкретный ответ о перспективах 
производства товаров для детей в нашей 
области. А пока промышленность продол
жает относиться к выпуску товаров с по
зиций собственной выгоды. Не потому ли 
забота пока распространяется не на конк
ретного, а на среднестатистического поку
пателя? Т, КОНДРАЦКЛЯ.

Ч

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



.13 АВГУСТА IdBB ГОДА 4 . N> 186 (ЗО4 О6) 4  СТ1>. 3

Актуально!

Объявить
народной
стройкой
Трудно найти водителя, 

который не сверн^'л бы на 
улицу Карташова к магази
ну «Спорттовары», где про
даются запасные части к ав
томашинам. В часы его ра
боты здесь, в одном из са- 
|мых 1-устонаселеиных жил
массивов • города, скаплива
ется целый автопарк различ
ных марок машин. Прибавь- 
те к этому стоянки авто
транспорта у каждого пред
приятия, которые и без то
го создают в Кировском рай
оне экстремальные экологи
ческие условия. В часы 
«пик» здесь нечем дьипать. 
А в солнечные дни подни
маются вверх вредные ис
парения от асфальта, покры
того пятнами масел.

Рядом с автостоянкой—ле- 
|чебные учреждения; детская 
поликлиника и межвузов
ская больница. Здесь же — 
школа, детские сады.

У меня нет автомобиля, и 
н кое-кто может упрекнуть 
меня в предвзятости, но, по
верьте, пишу я не в пику ав
томобилистам. Необходим оп
тимальный вариант оздоров
ления окружающей среды. 
Один из них — строитель
ство кольцевой- автомагист
рали для грузового авто-

Вопрос 
по существу

КУДА ВСЕ 
ПОДЕВАЛОСЬ?
в сцране идет перестрой

ка всех сфер жизни; застой
ный период КОРЧИЛСЯ, и на
чались перемены к лучше
му. Но, к сожалению, пока 
не во всем. Я хочу коснуть
ся Продовольственной про
граммы. В выступлениях на 
партийной конференции не 
раз подчеркивалось, что осу
ществление этой программы 
повысит жизненный уровень 
трудящихся. То есть с каж- 
дылг годом мы должны жить 
все лучше и лучше.

А что же делается у нас 
в Томске в нынешнем году? 
В прошлые годы в июне- 
июле. а тем более в августе 
в овощных магазинах было 
в достатке фруктов и ово
щей по государственной це
не ■ и неплохого качества. 
Сейчас, все это куда-то по
девалось. Зато появились 
кооперативы и оживилась 
частная торговля.

Посмотрите, весь рынок 
кишит торговцами ш  южных 
областей страны. С одной 
стороны-, это вроде хорошо', 
А с другой, почему остают
ся такими высокими цены? 
Это только надо подумать; 
яблоки доходили до 1 0  руб
лей килограмм,' абрикосы — 
1 0 — 1 2 , грецкий орех — 
8  ~  1 0 , а иногда и выше. 
Не отстают по ценам и коо
ператоры.

Например, на улице Тран
спортной был неплохой 
овощной магазин. Он удов
летворял запросы жителей 
микрорайона. С весны ны
нешнего года в магазине ор-' 
ганизован кооператив
«Анор». Открыт магазин те
перь от сл>-чая к слушаю. 
Фр\"кты плохого качества и 
продаются втридорога. И мы 
лишены возможнжтн купить 
здесь овощи и фрукты по 
пюударственной цене, Бо
лее того, горплодоовощторг 
передал магазин, не согласо
вав с Октябрьским райис
полкомом, а кооператив по
лучил разрешение почему- 
то в Советском райисполко
ме. Мы считаем, что нужно 
вернуть магазину прежний 
статус.

Скшкнте, кому нужны та
кие перемены в торговле? 
Разве это решение Продо
вольственной программы? 
Мы, пенсионеры, ветераны 
войны и труда, много испы
тавшие, перенесшие в боль
шинстве своем тяжелые 
лезни, практически остались 
без фруктов, так кая наши 
пенсии слишком малы, что
бы. тратить их на коопера
тивные и рыночные продук
ты,

Сегодня местным Сове
там народных депутатов 
предсипгавлены широкие пра
ва И полномочия для наве
дения порядка, в том числе 
в торговле. И если невоз
можно прямо ограничивать 
цены на рьжке и в коопера
тивах. го необходимо резко 
увелтгчить завоз и продажу 
овощей и фруктов через го
сударственную торговлю. 
«Частной лавочкой» пробле
мы не решишь.
, Г. КРЕВСКИИ,

ветеран войны я  труда,
член КПСС < 1^42 го
да, почетный железнодо

рожник.

Н Т ^ Ш И Х

транспорта. Она поможет 
значительно разгрузить го
родские улицы от автомо
бильного потока. На мой 
взгляд, стройку надо форси
ровать, объявить ее народ
ной, привлечь к этому моло
дежь вузов, промышленных 
предприятий. И вот к этой 
магистрали привязать спе
циализированный сштомага- 
ЗИН с выставочным залом., В 
едином комплексе, по при 
меру зарубежных стран, ор 
ганйзовать за городом пол
ный автосервис с ремонтном 
базой, заправочной станцией, 
гостиницей для отдыха, ка 
фе. А вдоль автсютрады со
здать мощное запруное коль
цо зеленых насаждений. Хо
рошо бы оборудовать, ,нако 
нец, при въезде в город мо
ечную станцию, через котг>- 
рую пропускать весь авто
поток. А вредные стоки пос
ле мойки машин должны 
подлежать утилизации.

В постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР о дальнейшем улуч
шении охраны здоровья им- 
селения говорится; «При не- 
ВОЗМОЖ1НОСТИ устранения 
вредного влияния... пред
приятий на окружающую 
среду предложено опреде
лить сроки их закрытия или 
вывода да районов жилой 
застройки». А разве массо
вая стоянка автомашин в 
центре микрорайона не под
падает под это требование? 
Ведь вред выхлопных газов 
для здоровья человека давно 
доказан.

г. АНДРЕЕВ.

«...имя ГЕРОЕВ СТРАНЫ»
ДОЛГОЖИТЕЛЬ из ХАЛДЕЕВА 
ЕСТЬ ЛИ ОВОЩ В МАГАЗИНЕ!
ТРЕЗВАЯ МОЛОДЕЖЬ ЖДЕТ ТРЕЗВЫХ НАСТАВНИКОВ 
ВОТ ТАК РЕМОНТ...

/  i

Если бы Анна Максимовна Третьякова 
развесила все почетные грамоты и благо
дарности за многолетний, добросовестный 
труд лаборанта, они не уместились бы на 
стенах ее квартиры. Полвека — стаж ее 
работы в санэпидстанции. А начинала она 
в противомалярийной лаборатории, и без 
преувеличения можно сказать о ее боль

шом вкладе в борьбе с малярией в нашей 
области.

И сейчас Анна Максимовна не спешит 
на заслуженный отдых, продолжает все так 
же быстро н TcaHecTBCHHo проводить анали
зы.

Анну Максимовну любят и уважают кол
леги и больные, с которыми она легко на
ходит общий язык. Фото А. Васильева.

в обычные, непраздничные, дни он любит надевать широ
кую серую р ^ а х у  старинного ,покров. .Пожалуй, только у 
какой-нибудь запасливой старушки можно найти сегодня еще 
такую в сундуке. .Она очень |идет к его серым |глазам, корот
кой аккуратной стрижке. Даже не верится, что .Ивану Анд
реевичу девяносто лет, По-молодецкн проворные движения, 
подтянутый, крепкий.

И. А. Непомнящий -  один из самых активных долгожите- 
лей Западной Сибири. Живет он в деревне Халдеево со своей 
супругой Матреной Леонтьевной.

рет в руки свою старинную 
тальянку со стертыми клави
шами. А как начнет играть, 
про возраст его забываешь и 
подавно. «Еще есть порох в 
пороховницах», — смеется 
Матрена Леонтьевна.

■удивительная судьба у

ОБ ИВАНЕ АНДРЕ
ЕВИЧЕ я слышал да
вно, многие люди ста- 

лиг поклонниками его простой 
системы оздоровления. Еже
дневно он ходит на лыжах 
— два раза по пять кило
метров. По утрам делает 
гимнастику и по пояс обли. 
ваетсй холодной водой, а 
иногда обтирается снегом.О 
болезнях знает только с чу
жих слов, сам же за всю 
свою жизнь практически не 
употреблял никаких ле
карств, Старые люди часто 
мерзнут. Поэтому я поинте
ресовался у Ивана Андре
евича; ч^шствует ли он хо
лод?

Конечно, чувствую, — 
засмеялся он. — ведь я 
живой. Только люди его бо
ятся, а я сделал холод сво
им другом.

Живет Иван Андреевич в 
постоянном обшении с людь
ми. Всегда в хорошем на
строении. «А это и есть 
главное здоровье, — гово
рит он. Без здоровья ду
ши тело содержать в исп
равном состоянии невозмож
но».

Как нас 
обслуживают!

Может быть, и покажется 
это несколько нескромным, 
что по такому личному воп
росу, как ремонт жилья, я 
обращаюсь в областную га
зету. но, поверьте, в своем 
районе, хотя и прошел все 
инстанции, решить его не 
могу.

Четырнадцать лет назад я 
получил квартцру в Зырян
ской «Сельхозтехнике» (сей
час РТП), наша семья жи-

О наших земляках

«жизнь ПРЕКРАСН1
В лю бой  возрасте» ,

— считает долгожитель Иван Андреевич 
Непомнящий
Соблюдает режим и уме

ренность в пище. Пьет ви
но, но очень редко и всего 
несколько глотков. И еще 
одно его «железное» прави
ло — постоянно заниматься 
посильным физическим тру
дом. Иван Андреевич и Мат
рена Леонтьевна (ей 79 лет) 
держат в своем небольшом 
хозяйстве кур и кроликов. 
Заботы о них доставляют 
старинам много радости, да 
и диетическое мясо полезно, 
особенно для пожилого ор
ганизма.

Любимое занятие Ивана 
Андреевича — игра на гар
мони. Почти ежедневно бе-

этого человека. В 1919 го
ду был мобилизован в колча
ковскую армию, но повое
вать в ней не успел, а вско
ре перешел на сторону Крас
ной Армии. Участвовал в 
разгроме капелевского эше
лона. , После гражданской 
войны вернулся в ро,дное 
Халдеево. Работал плотни
ком. В 1926 году вступил в 
партию., А вскоре со своей 
семьей переехал в Леиинск- 
Кузнецкий. Работал на стро
ительстве электростанции. В 
тридцатом году увлекся 
спортом; занимался лыжны
ми гонками. На городских 
соревнованиях занял первое

место, и удостоен был ориги
нального «приза»; на само
лете «У-2» его покружили над 
городом. «Эти круги почета,
— говорит Иван Андреевич,
— стали для меня самым 
памятным событием в жиз
ни». В этот же день его из
брали председателем спор
тивного общества.

В первые дни Великой 
Отечественной войны был 
направлен на фронт. В 
19-12-м, под Старой Руссой. 
получил ранение. После ле
чения в госпитале — снова 
фронт. Участвовал в герои
ческом походе через знойные 
пустыни Монголии и горные 
перевалы Большого Хинга- 
на, через Маньчжурию до 
легендарного Порт-Артура. 
Домой вернулся с двумя ор
денами Красной Звезды и 
несколькими медалями.

После войны коммунист 
Непомнящий возглавил ис
полком сельского Совета в 
селе Комиссарове Кемеров
ской области. Но, несмотря 
на занятость, рыбачил, лю
бил охоту.

В 1971 году вернулся в 
родное село.

— Здесь начал, здесь хо
чу и закончить свой путь, — 
говорит Иван Андреевич. — 
А пока Планы такие; от
праздновать столетие. Мне 
кажется, что и в сто лет 
жизнь прекрасна!

В. ЛЮБЕРЦЕВ, 
рабочий объединения 

«Снбэлектромотор».

Продолжение
темы

Уточнение...
помяти

Небольшая статья Г. Ста- 
сова, напечатанная в газете 
«Красное знамя» 8  июля те
кущего года под заголовком 
«Вечная тишина», думается, 
не осталась незамеченной 
читателями В ней идет речь 
о такой нравственной кате
гории человеческого бытия, 
как память об умерших.

Сказанное вьппе касается 
и той части кладбища, где 
похоронены со.лдаты и офи
церы, умершие от ран в 
эвакогоспиталях Томска. 
Нет, они не забыты. Об 
)том свидетельствует и сам 
мемориал, воздвигнутый на 
месте захоронения, и торже
ства, ежегодно проводимые 
около него в канун Дня 
Победы,

За каждым именем, выби
тым на плитах памятника, 
короткая, но зачастую герои
ческая жизнь, отданная во 
имя, на благо... ,

«Хаджиев Г., сержант», 
«Чикин В. Д , рядовой», 
«Чистяков А. И.».

После последней фамилии 
не проставлено звание. Кем 
он был? Почему не оказа- 
.тось звания в документах, 
на основании которых сде- 
■таны эти записи? Насколько 
точно выбиты инициалы 
Чистякова?

Почему меня заинтересо
вала именно эта фамилия? 
Вспомнилась коротенькая 
история, рассказанная со
всем недавно братом одного 
из погребенных в братской 
могиле на этом кладбище, 
московским поэтом, бывшим 
участником войны.

Сержант Алексей Никано- 
рович Чистяков встретил 
первый день войны, нахо
дясь на службе в одной из 
частей Красной Армии. Ра
нили его во время одной из 
атак. Вражеская пуля по
пала в живот. Слегка подле
ченный в полевом медсанба
те, Алексей стойко перенес 
тяготы перевозки в санитар
ном поезде в далекий 
Томск.

В эвакогоспитале дело бы
стро пошло на поправку. 
Уже через месяц он писал 
родным в Мо,скву о скорой 
выписке. Жизнерадостный, 
веселый, он помогал своей 
энергией, заряжал ею тяже
лораненых и порой безна
дежных товарищей. Рана за
тянулась, и незадолго до 
выписки он на радостях ли
хо сплясал для лежачих, 
нянечек, сестер мидосердия 
и ,драчей. Но случилось не
предвиденное. Обострилась 
застарелая, .давно залечен
ная ;яэва желудка. Это сов
падение стало для Алексея 
роковым.

Привыкшие ко всему се
стрички навзрыд оплакивали 
эту противоестественную 
смерть выхоженного ими 
бойца.

Я не нашел среди имен, 
увековеченных на плитах 
мемориала, строчки «Чистя
ков А. Н.». И подумалось, 
а нет ли опечатки на плите 
в надписи «Чистяков А. И.? 
Ведь последние буквы так 
похожи в написании. Если 
нет, то кто покоится под 
этим именем?

Всех, кто может пролить 
свет на эту загадку, прошу 
откликнуться.

К. ЮРЬЕВ.

Л Л Я  И Й Ч А Л Ь С Т В А  И С П О Л К О М - Н Е  У К А З ?
вех в ней и поныне, а рабо
таю я по-прежнему на этом 
предприятии водителем. 
Когда из «Сельхозтехники» 
выделилась в самостоятель
ную организацию «Сельхоз- 
химия», наш дом передали 
на баланс агрохимикам. 
Ведь в соседаей квартире 
живет механизатор из этого 
объединения. И вот в мае 
этого года б(ригада строите
лей из «Агропромхимии»

(сейчас так называется это 
объединение) сделала капи
тальный ремонт в квартире 
нашего соседа. В нашей де
лать не стали, потому что 
работаю я, дескать, не в их 
организации.

Однако после ремонта в 
соседней квартире наша ста
ла требовать его вдвойне. 
Работая, мастера обвалили 
угол в детской спальне, по- 
оббили всю штукатурку—ко

роче, развалили все и уеха
ли.

Во время ремонта и пос
ле я неоднократно обращал
ся за помощью к депутату 
Зырянского районного Сове
та Г. М. Лащуку. Он вынес 
этот вопрос на исполком, 
В своем решении райиспол
ком обязал председателя 
«Апропромхимии» Ю. В. Ро
дионова обеспечить ремонт 
нашей квартиры до 1 авгу

ста. Однако эта дата уже 
прошла, но никто к ремонту 
не приступал. А ведь лето 
копчается... Непредставл;яю, 
как мы будем зимовать в 
такой квартире.

И еще. Непонятно, зачем 
мы тогда избираем депута
тов, если даже решения ис
полкома для начальства не 
имеют никакого значения?

П. ПОНОМАРЕВ,-

Встретились письма

А если 
боги лгут?

Интересно, уважаемая ре
дакция, составляете вы под
борки откликов на материа
лы алкогольной тематики. 
За сухой закон выступает в 
основном «гнилая интелли
генция», а «дальнобойной 
артиллерией» культурпитей- 
щшеов выступают почему-то 
лишь ветераны партии и 
труда, инвалиды войны. И 
за трезвость — ни одного? 
Это кажется мне очень 
странным, потому что вете
раны, с которыми приходи
лось встречаться в жизни, а 
не на страницах печати, не
редко придерживаются про
тивоположной точки зрения.

Хотя есть и другие. Очень 
неприятно нам, молодым, 
видеть как иной ветеран 
стремится за . «традицион
ной» бутылочкой. И звучит 
в ушах возмущенный крик. 
«Как вы смеете, молокосо
сы, покушаться на нашу па
мять! Да мы за то, чтобы 
вы жили, кровь пролива
ли...».

Да, проливали. И мы бес
конечно благодарны вам. 
Мы это помним всегда, и

долг наш неоплатен. Но и 
вам не надо забывать тех, 
кто пролил кровь и за вас, 
—- красногвардейцев. Нель
зя предавать память красно
гвардейцев и ленинские тра
диции. Мы все должны по
мнить слова В. И. Ленина: 
«...в отличие от капитали
стических стран. пускаю
щих в ход водку и прочий 
дурман, мы этого не допу
стим. так как это поведет 
нас назад к капитализму, а 
не вперед к коммунизму...». 
Мы должны помнить о ле
нинском сухом законе. О 
том, что самогонщиков и 
спекулянтов спиртами ста
вили к стенке.

Вы простите меня за рез- 
кооть суждений. И все же я 
хочу опросить: неужели «за
стольный период» оказался 
настолько тлетворным, что 
даже те, кто проливал кровь 
на войне, продолжают тре
бовать продаши алкогольно
го наркотика, не опасаясь за 
судьбу своих внуков и прав
нуков?

А ведь они смотрят на 
вас. И как смотрят! Ведь 
взрослые для ребенка — 
боги. Если боги пьют — 
значит, это хорошо. Если 
при этом говорят, что .этого 
делать нельзя, — значит, 
лгут. А если боги лгут, то 
какие же это боги? И боги 
летят с пьедесталов...

Сегодня, мне кажется,
проблема не столько в 
«трудных подростках», 
сколько в этих, 5—7-лет*-
них, которым мы враньем
можем искалечить душу. А 
мы все так устали от вра
нья.

В обществе идет переоцен
ка ценностей, революцион
ная пе!рестройка. И моло
дежь. как и во все времена 
революционных преобразо
ваний, не стоит в стороне от 
событий. Наши оверстаики 
доказали, что тоже умеют 
проливать кровь, что в кри
тическую минуту для Роди
ны тоже поднимутся на борь
бу, как в гражданскую или 
Великую Отечественную вой
ны. Правда, если не потеря
ют в алкогольном дурмане 
то светлое, что уцелело в 
эпоху всеобщего вранья.

Нам, молодым, тем, кто 
задумывается о будущем 
страны, хотелось бы сегод
ня ^ф-нать мнение тех вете
ранов, кто свободен в сво
их воззрениях и действиях 
от алгокольных njT. Имен
но их. Трезвая молодежь 
ждет трезвых наставников.

По поручению студен
тов архитектурного фа
культета ТИСИ депу
тат Октябрьского рай-, 

онного Совета 
Л. КОНДАКОВА.

Бороться 
не с пьянством, 

а за трезвую 
жизнь

Внимательно читаю вашу 
газету и хочу признать, что 
вы добились высокого уров
ня .гласности. По крайней 
мере, на мой взгляд. Одна
ко антиалкогольная дискус
сия, которая проходит на 
страницах газеты по поводу 
статьи «А нет ли других 
альтернатив?», вызывает за
мечание. Думаю, что 
прежде всего надо догово
риться, о чем спорить. 
Ведь одни говорят о борьбе 
с пьянством, а другие об 
утверждении трезвости. А 
это совершенно разные ве
щи. И методика борьбы со
вершенно разная.

Давайте же разберемся. 
До 1985 года была именно 
борьба с пьянством, и «куль
турное» винопотребление 
превозносилось. Эта теория 
и политика на практике пол
ностью провалились и приве

ли страну к пропасти.
И в 1985 году ПК КПСС 

объявил борьбу за трезвость. 
Даже лозунг был заменен. 
Не «Пьянству — бой», а 
«Трезвость — норма жиз
ни». «Культурное» винопо
требление в постановлениях 
ПК КПСС 1985, 1987 го- 
дов осуждено. Вьппли тео
ретические труды, окончас 
тельно разбившие теорию 
«культурного» пития.

Тут бы засучить рукава и 
начать дружно работать. Но 
восстали консерваторы. Дис
куссия на страницах, вашей 
газеты — бой между «куль- 
турпитейщиками» и новато- 
,рами-трезвенниками. В на
учном и социальном плане 
трезвенники, конечно, пра
вы, и за ними—будущее. Но 
пока меньшинство не
пьющего населения. За кон
серваторами и врагами трез
вости идут алкоголики, пья
ницы и самая большая про
слойка населения — «куль
ту рпитейщики».

Думаю; вы уже поняли, 
что я — на стрроне тех, за 
кем будущее. А любые лис- 
куссии должны помогать 
отрезвлению общества.

В. К р и в о н о г о е ,
старший научный со
трудник Красноярского 
педагогического инсти
тута, кандидат истори
ческих наук, социолог.

Внимание: конкурс!

НУЖЕН ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ...
Томское районное агропро.мышленное объединение объ- 

являет конкурс на замещение вакантной должности пред
седателя производственного объединения «Заречноеагро- 
прамхимия». Объединение занимается агрохимическим 
обслуживанием совхозов, расположено в селе Поросине.

Основные требования к кандидатам —высшее образо 
вание, специальность инженера-механика, или агронома, 
или экономиста,

Желающи.м предлагается заполнить анкету-заявление 
и отправить по адресу: г. Томск, ул. Герцена, 35, РАПО, 
конкурсная комиссия.

ЗАЯВЛЕНИЕ-АНКЕТА

Прошу принять меня в число кандидатов на дол- 
Ж1Ность председателя п/о «Заречноеагропромхимия»

Фамилия, имя, отчество

Образо1вание и специальность

Год рождения

Стаж работы

Место работы и должность

Партийность

Домашний адрес, телефон

Оправки лГоЖ(Но навести по телефонам 3-02-07 
или 3-42-92.

^ Е х с л у н а р о д н в я / ^  

шч»ормация
\Епорте1»ы ТЛСС сообщают

Три славных 
августовских дня

СЕРЕБРЯНЫЙ ЮБИЛЕИ КОНГОЛЕЗСКОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ

13 — 15 августа |народ Конго отмечает 
25-летие революции 19бЗ года. Это — важ
нейшая веха в истории государства, и, 
как часто здесь говорят. именно с это
го момента начинается подлинная независимость 
страны, а не с августа 1960 года, когда Конго фор
мально стало самостоятельным государствам. То 
было сложное, полное борыбы время в истории мо
лодого африканского государства, только что осво
бодившегося от французского владычества. Быв
шие колонизаторы, заботясь о своих выгодах и со
хранении в Конго господствующих позиций, переда
ли бразды правления 1Сграной своему ставленнику 
—крупному деятелю конголезской католической 
церкви аббату Юлу. У Конго как суверенной стра
ны появились свое правительство, парламент, 
флаг, гимн и другие атрибуты государственности» 
однако в жизни мало что изменилось. Народ по- 
прежнему страдал от гнета иностранных монополий 
и местной компрадорской буржуазии. Насущные 
жизненные проблемы, задачи национального строи
тельства не были решены, что вызвало возмуще
ние ’конголезцев. В августе 1963 года в Ко.нго 
вспыхнула революция.

Три славных дня — так называют в стране 13, 
14 и 15 августа. Народ восстал. Выступления тру
дящихся — многотысячные демонстрации, забастов
к и —возглавили профсоюзные активисты. Жест
кими были столкновения с полицией. Накал борь
бы достиг такой силы и требования трудящихся 
звучали так решительно, что правительство подало 
в отставку. МариО|Неточ)ный неоколониалистский ре
жим Юлу рухнул.

Августовские со!бытия стали поворотной вехой 
в истории !Конго, важнейшим этапом в борьбе кон
голезского народа за подлинную свободу и незави
симость. Революция открыла перед страной перс
пективы строительства общества, основанного на 
принципах социальной справедливости. Лосле ре
волюции появились первые предприятия государст
венного сектора как в промышленности, так и в 
сельском хозяйстве. Созданы новые отрасли эконо
мики: нефтяная и горнодобывающая. Национализи
рованы банки, распределяются электричество, неф 
тепродукты и вода.

Огромный вклад в экО|Номическое развитие На
родной Республики Конго внес первый в ее истории 
пятилетний план (1982—1986 гг.). Итогом его вы
полнения стала современная инфраструктура, более 
300 промышленных объектов, ряд государственных 
ферм и деревеныцентров, призванных преобразо
вать конголезское сельское хозяйство. Продолжа
лось выполнение обширной социальной программы 
— строились больницы, медпункты, открывались 
школы, лицеи, колледжи.

Эти достижения — результат исторического вы
бора, который сделал народ ,в августе 1963 года. 
Они стали возможны благодаря тому, что процесс 
национальцрго строительства возглавила созданная 
в 1969 году Конголезская партия тр.уда (КПТ), 
объединившая в своих рядах лучших представите
лей народа. Основателем и первым председателем 
КПТ был герой конголезского народа 'президент 
Мариан Нгуаби.

Развивается конголезская революция в трудных 
условиях. Кризис мировой капиталистической сис
темы хозяйства, с которым связана экономика Кон
го, существование несправедливого экономического 
порядка в мире пагубно сказываются на развитии 
страны, растет внешняя задолженность, правитель
ство было вынуждено принять программу жесткой 
экономии. Особенно остро на экономическом поло
жении Конго сказалось падение цен на нефть— 
основной статьи конголезского экспорта, отрицатель
но повлияло и снижение курса американского дол
лара. Доходы Конго от внешней торговли сократи
лись примерно в четыре раза. В этих условиях ру
ководство республики во главе с пре.зидентом 
Д. Саосу-Нгессо объявило нынешний, юбилейный, 
год революции периодом больших структурных пре
образований. Программа 'оздоровления экономики 
предусматривает отказ от односторонней ориента
ции на экспорт нефти, развитие других отраслей 
экономики, а  главное — сельского хозяйства, ко
торое позволило бы полностью обеспечить населе
ние продовольствием к 2 0 0 0  году.

В день национального праздника. 15 августа, в 
столице республики Браззавиле пройдут военный 
парад и массовая демонстрация трудящихся. Прой
дут под лозунгами укрепления национального един
ства, дальнейшей борьбы за осуществление идеал! ж 
авглттовской революпии. упорного и производитель- 
н!1ги труда на благо общества,.

Б. ФИЛИППОВ.
Браззавиль.
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В стреча с коллективом театра
в обкоме КПСС состоя

лась встреча с артистами 
Красноярского государ
ственного театра оперы и 
балета, гастролирующего 
сейчас в Томске. Прошла 
встреча в теплой, дружес

кой атмосфере. Взаимный 
обмен мнениями был не 
просто данью вежливсюти, а 
проявлением живого инте
реса.

Открыл встречу второй се
кретарь обкома КПСС Л. С.

Зарембо. Секретарь обкома 
КПСС Н. П. Кириллов рас
сказал красноярцам о Том
ской области, ее освоении и 
социально - экономическом 
развитии края,-о том, с ка
ким вниманием относятся

томичи к культуре, укреп^ 
лению ее материальной ба
зы.

Художественный руково
дитель и главный дирижер 
театра заслуженный дея- 
те.ть HCKVCCTB РСФСР

Г. Муратов говорил о про
блемах, которые сейчас ре
шает молодой • творческий 
коллектив,—-ведь Краснояр
скому оперному всего • де
сять лет.

Гости задали немало во
просов о методах решения 
различ1ных проблем в Том
ске и области. Их интересо
вали вопросы развития на

уки, экологическое состоя
ние, посещаемость концер
тов симфонической музыки 
и в связи с этим — воспита
ние зрительских вкусов, и 
многое другое. На все был 
дан исчерпывающий ответ.

Артисты из Красноярска 
выразили удовлетворение 
организацией гастролей, 
теплым приемо.м томичей.

Сегодня -  
День

физкультурника
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КРЕПИТЬ
■ЭТИ стадионы гтронлагь мг-
ходом народной стройки.

SOWI1Словом, всеобщий зн- 
тузназм и благоденствие?..

ТРЙЛИЦИИ
— До этого, увы, далеко. 

Шесть миллионов израсхо
довано за последние годы на 
строительство массовых 
спортивных coop,ужений. Но 
есть многочисленные «бе
лые пятна». Ни одного

и л ч и и т Е  в т т ь -

Н Е  т М Е Е Ш

Считается, что спорт и 
фиг,культура Н'Нтересуют
решительно всех. В канун 
Дня физкультурника наш 
корреспондент встретился с 
председателем комитета по 
физкультуре и спорту обл- 
кополкома Виталием Ни- 
кифоровиче.м С к р и п  к о,

- -  Физическая культура и 
спорт всегда стояли в поле 
■чрения государственных 
и партийных органов на
шей страны, начиная с пер- 
выйс 1псслереволю1ционных 
лет, —сказал Виталий Ни- 
кифопович. — Еще Влади
мир Ильич Ленин говорил: 
«Нашей стране, нужна мил
лионная армия физически 
крепких людей, людей воли, 
мужества, энергии и нас
тойчивости. Им принадле
жит будущее, их руками 
будет завоевываться право 
на строительство новых ос
нов социалистического об- 
тцества».

— И все-таки, если гово-, 
рить о нашей области, что 
можно сказать о развитии 
массового физкультуриого 
движения за последние го
ды?

— Испо.ркомы Советов, 
профсоюзные организации, 
физкультурные органы де
лают многое, чтобы успеш
но 'Претворить в жизнь 
комплексную программу 
«Заоровье».\ развивать и 
укреплять добрые традиции 
томичей в области Физи
ческой культуры. При
мерно треть трудящихся 
обпясти занимается физиче
ской культурой. Больше ты
сячи штатных работников — 
учителей, тренеров,' ин
структоров — организуют 
(Ьт'йкультурные мероприя
тия в 1 .2 Т6  коллективах 
физкультуры, им помогают 
оС^щественные советы, орг
комитеты и федерации по 
РЯЗЛ'ИТНЫМ ВИ''ЯМ сиортя.

— Кстати, Виталий Ники.

Мастер спорта междуна- 
роднЬго класса Любовь Его
рова («Янтарь») в атом го
ду стала победительницей 
одного из этапов Кубка ми
ра, победила в международ
ных соревнованиях «Празд
ник Севера», (г. М^^мансн).
На чемпионате 
заняла второе место на 10 
километровой лыжне,

Победителем Всесоюзных 
соревнований по спортив
ному ориентированию стал 
Сергей Хлебников, мастер 
спорта СССР.

Мастер спорта СССР Ев
гений Окороков стал брон
зовым призером Кубка 
СССР по марафонскому бе
гу (г. Ужгород).

Серебряным призером 
Кубка РСФСР по тяжелой 
атлетике стал мастер спор
та международного класса 
Юрий Амплеев.* * »

В г. Чусовом в атом году
-------ZPсостоялся чемпионат РСФС 

по фристайлу. Победили то
мичи— Михаил Лыжин и Ми 
хайл Нестеров.

спо,ртивного сооружения не 
построено в Александров
ском (кро.ме Стрежевого), 
Парабельском., -Каргасокс- 
ком, Тегульдетском районах. 
Стыд|но сказать, в этих рай
онах нет даже лыжных баз, 
не говоря уже об освещен
ных tpaceax, и традицион
ный для томичей лыжный 
спорт находится в полном 
загоне. Да и в областном 
центре не все благополучно. 
«То;М1Скгражданпроект» не
допустимо тянет с проектом 
реконструкции центрального 
стадиона «Труд», в резуль
тате, несмотря на отпущен
ные сре1дспва, он до сих пор 
функционирует в полуразру
шенном состоянии.

— Как же это сказывает
ся на уровне физкультурно
го движения?

форовнч, как обстоит дело с 
материальной базой физиче
ской культуры? Ведь без 
нее она неминуемо останется 
в области благих пожела
ний.

— Сейчас томичи могут 
пользоваться 287 спортив
ными залами, включая залы 
школ-, ПТУ и техникумов. К 
их услугам 85 лыжных баз, 
27 освещенных льшных 
трасс, 8  спортивных комп
лексов, 7 бассейнов, 128 
стрелковых тиров, 15 фут
больных полей, десятки спор
тивных площадок с дере
вянным покрытием. За по
следние два года но.вые спор
тивные сооружения появи
лись в Томске (включая та
кой превосходный стадион, 
как стадион манометрового 
завода), Асине, Стреже- 
вом, Кривошеине, Подгор
ном, Белом Яре, Кожевни
кове, То.мском paiiOHC. Все

— Не может не сказы
ваться. Плохо мы еще гото
вим молодежь к службе в 
Вооруженных Силах, рабо
таем с допризывниками. Да 
и вообще молодые люди не
редко не соответствуют тем 
тре6 ован.иял'(, ноторые! предъ
являет к ним современное 
производство. Все еще вы
соким остается уровень за- 
болбваеимости и временной 
утраты трудоспособности.

— Но ведь проводится 
много нужных, хороших н 
полезных мероприятий?..

— Разумеется. Мы мо
жем гордиться сложившейся 
в области системой физкуль
турных и оздоровительных 
мероприятий. В каждом го
роде и районе созданы орга
низационные комитеты, ко
торые координируют физ- 
культурно . массовую рабо
ту, стараются совершенство
вать планы и систему физ
культурной работы. На об
ластном уровие всю эту ра
боту возглавляет первый 
заместитель председателя 
облисполкома А. П. Габру- 
сенко.

— Видимо, свой вклад в 
развитие физкультурного 
движения м области могут 
внести и кооператоры?

— Дело это начинается и 
у нас, но начинается туго. 
Пока создан только один 
спортивный кооператив — 
•по горнолыжным видам 
спорта. На подходе создание 
кооперативов по борцовским 
видам спорта, по сооруже
нию спортивных снарядов. 
Но массовости кооператив
ное движение в спорте пока 
не получило. Постараемся 
ускорить это дело.

•— Есть и ряд других 
новшеств в физкультурной 
работе, — сказал в заклю
чение В. Н, Скрипко,—-Это 
первые шаги в развитии си
стемы платных услуг, где 
впереди идет спорткомплекс 
«Томь», Стала пользоваться 
популярностью спортивная 
лотерея, причем не только в 
Томске. Мноточисленный 
спортивный актив области 
приложит все силы, чтобы 
поддержать физкультурные 
традиции области, сделать 
физическую культуру по
длинно массовой, необходи
мой человеку каждый день.

Иной р а з  м н е  'З а д а ю т  в о 
п р о с ;

—• Не надоело ли бегать?
Нет, отвечаю, но ви

жу в глазах собеседников не
доверие. По-видимому, их 
удивляет человек, который 
даже по улицам «е ходит, а 
бегает. Да еще на седьмо1м 
десятке лет. И, чтобы за
ставить их поверить, я рас
скажу немного о себе, о 
свое.м увлечении.

Кто в детстве не мечтает 
быть сильны.м, ловким? Та
кая мечта и привела меняв 
свое время на стадион «Ди
намо», где я записался в 
Легкоатлетичесную секцию,. 
Было это свыше пятиде
сяти лет назад. А «причи
ной» такого решительного 
шага было мое неудачное 
выступление в спортивных 
соревнованиях в пионерском 
лагере. Слабо я тогда бе
гал, на шест взобрался с 
трудо.м, да и то только до 
половины, коряво прыгнул 
в длину.

Вернувшись домой, я и 
пришел на «Динамо». Каж
дая трениро'вка начиналась 
с раз.минки и общеукрепля
ющих упражнений. Затем— 
бег, прыжки, волейбол, бас
кетбол, Постепенно окреп, 
неплохо выступал, в беге на 
средние дистанции.

Сообщение о войне заста
ло 'меня за учебниками; я 
сдавал последние экзаме
ны за десятый класс. Имен
но занятия спортом помог
ли преодолеть те трудности, 
которые выпали на долю 
солдата. В составе авиаци
онной части 1-го Белорус
ского и 3-го Украинского 
фронтов прошел я всю вой- 
ну.

Известно, какой ценой 
досталась на.м Победа. И 
даже тех, кому посчастли
вилось вернуться с фронта 
живым и невредимы.м, че
рез годы настигают болез
ни. Наверное, и мне была 

. уготована та же судьба, Но 
решил, как говорится, 
«вспомнить молодость», ре
шил заняться спортом. Ухо
дил в лес и там бегал по 
тропинкам.

Организм трудно приспо
сабливался к новому режи
му. Впрочем, месяца через 
три ощутил, что могу бе
гать уже более длительное 
время. С приходом зимы 
вставал на лыжи, постепен
но увеличивая нагрузку, а 
весной снова переходил на 
бег. ездил на велосипеде, 
Среднегодовой объем стал 
составлять уже •2.500у- 
3.000 киломе?ров, А как 
самочувствие? Если раньше 
я был частым гостем поли
клиники, проходил мно
жество процедур и анали
зов, то теперь появляюсь 
здесь лишь раз в году— 
для диспансерного осмотра. 
Вег сделал для меня то, 
что не смогла медицина.

Регулярные занятия спор
том дали мне возмож
ность принять участие в 
лыжном пробеге Томск— 
Колпашево в 1978 году, а в 
год 40-летия Победы со
вершить сорокадневный ве
лопробег по городам-геро- 
ям—6 . 1 0 0  километров.

Я понял, чуо спорт, фи
зические нагрузки создают 
запас жизненных сил. В 
наш век научно-техничес

кого прогресса, несущего 
людям, увы, не только бла
га, мы страдаем от нервных 
перегрузок. напряженного 
ритма жизни. Мы страдаем 
от весьма малой двигатель
ной активности, растрени
рованности механизма тер
морегуляции. обеспечива
ющего закаливание организ
ма, от излишнего веса. Би
ологический смысл ущерба, 
который мы сами себе нано
сим, сводится к ослабле
нию защитных свойств орга
низма и приводит к различ
ным заболеваниям.

Так что же делать? Не 
открою Америки, если ска
жу: Заниматься физической 
культурой и апортом. Ко
нечно, я понимаю, что труд
но сделать первый шаг, при
ступить к регулярным тре
нировкам, начиная с эле
ментарной трусцы. Ведь на
шему организму так же 
трудно перестраиваться, .как 
автомобилю тронуться с 
места на третьей «ли чет
вертой скорости. И все- 
таки...

Простая ходьба, как и 
бег,—самое естественное ' и 
перспективное средство для 
укрепления здоровья. Для 
меня же бег стал доброй 
привычкой, залогом хороше
го настроения и бодрости. 
Постоянные тренировки да
ют возможность время от 
времени—примерно раз в 
неделю—пробегать 20 и 30 
километров,, во время кото
рых проверяешь себя на вы
носливость. Это хорошая 
школа самопознания.

П о з в о л ю  себе д а т ь  н е -  
скольК'О с о в е т о в  т е м ,  к т о  
р е ш и т  в с е р ь е з  з а н я т ь с я  
ф и з и ч е с к о й  к у л ь т у р о й ,  о з 
д о р о в и т е л ь н ы м  б е г о м .
П р е ж д е  в с е г о  н а д о  п о л у 
ч и т ь  р а з р е ш е н и е  в р а ч а ,  з а 
в е с т и  д н е в н и к  с а м о к о н т р о 
л я ,  в  к о т о р о м  о т м е ч а т ь  в с е  
п о к а з а т е л и , . х а р а к т е р и з у 
ю щ и е  с о с т о я н и е  о р г а н и з м а  
(п у л ь с  д о  и  п о е л е  н а г р у з к и ,  
в е с ,  е м к о с т ь  л е г к й х ) .

Лично я бегаю пять дней 
в неделю. За неделю это 
составляет 70—80 километ
ров. При выборе методики
т р е н и р о в о к  в  о з д о р о в и т е л ь -  
" о м  б е д ном беге важен не столько 
возраст, сколько общее со
стояние здоровья и работо
способность,. Советские и 
зарубежные специалисты 
рекомендуют такую модель 
тренировочного микроцикла: 
при стаже занятий 6  меся
цев бег ведется, например, 
в третий, пятый и седьмой 
день недели по 2 0  минут, во 
второй половине года бег в 
седьмой день доводится до 
30 'минут, При стаже 2 —3 
года—30, 20, 40 и 60 минут 
в день, а при стаже более 
пяти лет-—бегают четыре 
раза в неделю и в седьмой 
день по 90—120 минут. Бе
гать нужно легко, темп дви
жения должен быть естест
венным, не напряженным. 
Лично я бегаю один, хотя 
считаю, что лучше вдвоем 
или втроем, причем с парт- 
нерами, равными по си
лам.

■Начните бегать—не по
жалеете! Вы убедит^ь, 
что с помощью бега можно 
одолевать недуги. А, прео
долев их, вы будете счаст 
ливыми! И. !ГК---------РУШКОВ, 

ветеран войны я  труда.

Б Ю Р О  П О Г О Д Ы
С О О Б Щ А Е Т

Сегодня — небольшая об
лачность, без осадков, ветер 
неустойчивый, слабый, тем
пература 19—24, в 'Томске 

' 21—23 градуса тепла,
I С 14 по 17 августа — пе- 
I ременная облачность, с 15-го 

небольшие кратковре,менные 
дожди, грозы, ветер юго-во
сточный, 7—12 метров в 
секунду, температура ночью 
5 — 1 о; днем 18—23 градуса 
тепла.

экологический
ДНЕВНИК

По данным То.мской обла
стной лаборатории контроля 
загрязнения природной сре
ды, с 9 по И  августа общий 
уровень загрязнения был 
пониженным. Однако в Со
ветском ^районе (ПНЗ № 5) 
наблюдалось повышенное со
держание пыли; 1 0  и 1 1  ав
густа оно превышало ПДК 
в 2.2—2,6 раза. В этом же 
районе И  августа днем на
блюдалась высокая концен
трация хлористого в'одорода 
(4.0 ПДК). Предполагаемый 
ксточник загрязнения — ма
нометровый завод. В районе 
Каштака днем 9 августа бы
ла отмечена высокая кон
центрация формальдепида 
(1,3 ПДК). Днем 1 1  августа 
здесь наблюдалась повышен
ная концентрация аммиака 
(2,8 ПДК). Предполагаемый 
источник загрязнения — 
хладокомбинат.

В ближайшие дни общий 
уровень загрязнения суще
ственно не изменится.

Телевидение
СУББОТА, 13 августа 

ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
6.30 — «120 минут». 8.30— 

«Отчего и почему?». 9.00—«Ко- 
оолев». Документальный теле
фильм. 1-я серия. 9.55 — На
родные мелодии. 10.10 — «Эти 
обаятельны е провинциалы». О 
вы пускниках Высш их сценар
ных курсов. 11.05 — «Домаш
няя академ ия». 11,35 — «В
странах социализма». 12.05 — 
«Для всех  и для каждого». 
-«Мы, неподписавш иеся...». 
12.35 — М еждународный ф е
стиваль ф ольклора. 16.05 — 
«Сегодня в мире». 16.25 — «В 
мире животных». 17.25 — <Не- 

•возможный Бесков». Премьера 
документального телефильм а, 
18.25 — «М еждународная про
грамма». «Политический порт
рет; Радж ив Ганди. Мир в ре
альны х ф актах...». Отвечаем 
телезрителям . 19.30 — «К 70- 
лотию ВЛКСМ». «Конец им пе
ратора тайги». Художествен-' 
ный фильм. 21.00 — «Время». 
21.30 ■— «Прож ектор пере
стройки». 21.40 —- М ульт
фильм ы  для взрослы х. 22.15- 
«Песня-88*. 23.10 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гим насти
ка.

«ПРОГРАММА «МЫСЛЬ»
8,15 — Научно популярны е 

фильмы. 8.50 —Коротко о р а з
ном. 9.00 — «Телевизионный 
театральны й  абонемент». 10.00
— «Здоровье». 11.00 — «Вре
мена года». Август. 12.05 — 
«П ерестройка и право». 12.30
— «Советская поэзия». Янка 
Купала. 13.25 — «Религия и 
оощ ество». О праздновании в 
наш ей стране 1000-летия кр е
щ ения Руси, 13,55 -г- «Очевйд-
-  - ---------  '- . .0 0Ное — невероятное». 15.1 . 
— «Калина красная». ЗСудоже- 
ственны й фильм  с субтитра
ми. 18.45 — Документальный 
телефильм. 17.15____  Мульт
фильм. 17,25 — «Взятка». Об 
исследовании причин корруп-
Йни в  системе автотранспорта 

азахской  ССР. 17.55' — «Эк
ран  зарубеж ного фильма». 

'  ■?34» (ЧССР, 1981 г.).«Ритм-193
19.15 — «По синему пути». 
Премьера докум ентального 
фильм а. 19.25 — «М узыкаль
ный портрет». «Браво, Анджей 
Хельский». (ТВ ПНР). 20.00
«Спокойной ночи, малыши!» 
20.15 — «Синий троллейбус», 
О научно - техническом  твор
честве молодежи. 21.00 —«Вре
мя», 21.30 — «Прожектор пере
стройки». 21.40 — «Ваш выход, 
артист». Поет Е. Ионова. 22.00 
— Чемпионат СССР по футбо
лу. «Спартак» — «Динамо» 
(Москва).

I Редактор
I Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Т е а т р
ГАСТРОЛИ КРАСНОЯРСКОГО 

ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕАТРА 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

В помещении 
театра драмы 

13 августа. «Бенефис бале
та* (программа, показанная те-

Томский инжеиермо-стро- 
нтельиый институт ПРО-^ 
ДОЛЖАЕТ НАБОР абиту
риентов на вечернее н заоч
ное отделения.

атром ^на гастролях  в Испании)

14 августа. «Бременские му
зыканты» — 12. «Евгений Оне
гин» — 19.

Кино
в КИНОТЕАТРАХ; 

«РОДИНА»
14 августа. «Душа моя» (две 

серии)— 9, 13-30, 16. 18-30,21. 
«Король-птица» — 11-30 

нмснн М. ГОРЬКОГО 
14 августа. «Случай в аэро

порту» (две серии) — 9, 12.
15, 18. 21. «Следопыт» —  9,

На вечернем факультете 
ведется подгото'вка инжене
ров по специальностям; 
промышленное н граждан- 
cio(te строительство, авто
мобильное хозяйство, эко
номика н управление в 
строительстве. На вечернем 
факультете ТИСИ открыта 
подготовка инженеров-стро- 
ителей с сокращенным сро
ком) обучения— 4 пода! 6  ме
сяцев.

10-50, 12-40, 14-30, 16-20, IS-lOi 
20, 21-50. «Вельд» — 8-40
10-20, 12. 13-40, 15-20, 17,18-40, 
2 0 -2 0 , 2 2 .

«ПИОНЕР»
14 августа. Мультсборннк 

«Где искать сон» — 9. 10-40 
«Неуловимые мстители» —  
12-20, 14. 15-40, «Призрак зам- 
на Моррисвиль»—  17-20. 19-20 
2 1 -2 0 .

имени И. ЧЕРНЫХ
14 августа. «Бей первым, 

Ф р е д и !»- 9, 10-50, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20. Ночной сеанс
•— «Кинг-Коиг» (две серии)
21, 23-30, 02. «Любовь из Пас-

9, 12-20, 14. 15-40,
17-20, 19. «Кинг-КонГ» (двё 
серии) — 20-30. 23, 1-30. «По-

>ану чудовии
«СИБИРЯК»

14 августа. Мультсборнии
— 9-20. «Чертик под лобовым
стеклом» -  11. 12-40, 14-20,
16. 17-40, 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
и  ТЕХНИКИ 
«АВАНГАРД»

14 августа. М ультсборнии 
«Верблюжонок и мальчик» —  
13, 15. «Жемчужина» (две
серии) — 18. 21.

ВИДЕОТЕКА
(ул. Красноармейская, 135) 

14 августа. «Воля Вселен
ной» 10-20. «Анжелина —  
маркиза ангелов» — 12. 14.16.
18, 20.
ВИДЕОСАЛОН «ИСКРА» 

(ул. Смирнова, 30)
14 августа. Мультсборнии

— 11, 12-30. «Вельд» — 16, 
18-30, 21. «Маленькая Вера»
(две серии) — 11-30. 14, 16-30, 
20, 21-30.

На заочном факультете 
ведется подготовка инжене
ров по специальностям: 
промышленное н граждан
ское строительство, автомо
бильное хозяйство, ЭКОНб'̂  
мика н управление в стро
ительстве, водоснабжение н 
)м>дОотведеиие, рациональ
ное использование и охра
на водных ресурсов, поДъ- 
емно-транснортныа, строи
тельные и дорожные ма
шины н оборудование, стро
ительство автомобильных 
дорог и аэродромов.

На вечерний и заочный 
факультеты принимаются 
без вступительных экзаме
нов лица, окончившие сред
ние специальные учетаые 
заведения в соответствии с , 
избранной в вузе специаль-' 
ностью и работающие по 
полученной.' 1апе<ц)иальн10сти 
не .менее года.

Начало экзаменов— 1 
сентября— по математике, 
физике, литературе (все эк- 
за1мены письменнь)|е).

Прием документов про
водится по ЗХ августа по 
адресу; Соляная площ а^, 2, 
корпус 2, аудитория 214. с 
9 до 19 часо1В ежедневно.

Государственная филармония Эстонской ССР
Томская областная филармония

Малый концертный зал (пр. Ленина, 75)
ОРДЕНА ДРУЖБЫ НАРОДОВ ГОСУ

ДАРСТВЕННЫЙ АКАДЕМИЧЕСКИЙ ХОР 
ЭСТОНСКОЙ ССР

Х,удож€стренный руководитель — народнЬШ артист 
СССР лауреат Ленинской премии профессор ГУСТАВ 
ЭРНЕСАКС. к

В программе—западная, эстонская и русская клас
сика. современные произведения народов мира.

Начало—в 19 чаю. 30 мин.
Открыта пред1варительная продажа билетов. Прини

маются коллективные заявки.
Справки по тел. 2-53-54, 2-61-95, 2-59-56.

Томская областная филармония 
Малый концертный зал
2 1 августа

Старинные романсы
Исполнитель—лауреат всесоюзного и междукарод- 

но'го конкурсов дий! дян.
Пианист—Юрий ДУНАЕВ.

' Гитарист—лауреат Всесоюзного конкурса артистов 
эстрады Анатолий ШАВЫРИН.

Начало—в 19 час, 30 мин.
Справки по тел. 2-53-54, 2-6Ь95.

4

16 августа
Центральный стадион «Труд»
ПЕРВЕНСТВО СССР ПО ФУТБОЛУ 
«Томь» (Томск) —«Локомотив» (Чита).
Начало—в 19 часов.
Состоится тираж спортивно-вещевой лотереи. Прода

жа билетов производится с 14 августа в кассах стадио
на с 1 2  до 2 0  часов.

TPyjOLOyCTROUCTBA J

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  УПРАВЛЕНИЕ ПАРКОВ КУЛЬТУРЫ И ОТДЫ- 

ХА: рабочих по обслуживанию аттракционов в город
ской сад и зону отдыха «Восход», расположенную на 
Черемошниках; заведующего технически сложными ат
тракционами, инженера по ремонту аттракционов, сле
сарей, старшего инженера по снабжению, старшего бух
галтера, водителей, заведующего художественной ма- 
ст^скоЙ, старшего инженера по строительству, сторо
жей; в стройгруппу—Столяров-Плотников, штукатуров- 
маляров, газоэлектросварщиков, бригады по ремонту 
отопительных систем. Приглашаются студенты и пенси
онеры, а также лица на работу по дого’ворам. Оплата— 
повремен1но-премиальная. Справки по тел. 2-31-01.

В т о м с к и й  МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ТЕХНИ
КУМ: преподавателей экономических дисциплин, препо
давателей технологии машиностроения, мастеров, секре
таря учебной части, руководителя хозрасчетного экспери
ментального конструкторского бюро (а в перспективе— 
кооперативного), СпрЗ'Вки т  тел. 5-80-61, доп. 8-24. 
1-19,
I В ТРЕСТ «СЕВЕРСТРОИ» для работы на строи- 
Ьгельных объектах «а севере Томской области: каменщи
ков, монтажников, плотников, штукатуров, маляров. В 
г. Томске—сварщиков, сантехника, водителей, тракторис
та экспедиторов, на временную работу—бухгалтера, для 
1работы в тресте—секретаря-машннистку. Справки по 
!гел, 3-80-03.

МЕНЯЕМ ак11Н!ул(улятор- 
ную бат§р,ею ТНЖ-2 ^  
а/час на батарею ТНЖ-560 
а/час.

Справки по тел. 5-80-31, 
доп. 4-94.

Детская вольница N? 1 
вы раж ает глубокое ооболеа- 
нование вр.ачу отоларин
гологу Н. Л. Гро.мовой по 
повода' смерти муж а
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